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El miércoles, el Estatuto
de Autonomía entra en la
Comisión Constitucional
del Congreso de los Diputa-
dos. Para que salga con
bien, necesita el apoyo de

los dos partidos que auna-
ron esfuerzos para que en
las Cortes de Castilla- La
Mancha se aprobara por
unanimidad. Todos los sec-
tores de Castilla- La Man-

cha reclaman que el Partido
Popular apoye la reforma.
Así lo expresó la Mesa del
Agua y lo reclaman los sec-
tores empresariales y sindi-
cales.             (Págs. 10 y 11)

Todos piden al Partido
Popular que apoye la
reforma del Estatuto

La Mesa del Agua hace notar su ausencia y el Psoe retira el
obstáculo relativo a la Ley Electoral, una exigencia del Pp

José María Barreda.

Cumpliendo con lo
asegurado a la cúpula em-
presarial de la región, el
Gobierno regional ha
aprobado destinar 150 mi-
llones de euro a dotar de
crédito a las empresas: a

las PYMES y, lo que es
más importante, a las mi-
croempresas, las que nor-
malmente tienen mayores
dificultades para lograrlo
en la situación actual. 

(Pág. 13) 

El Gobierno regional
destina 150 millones a
reactivar las empresas

Mediante diversas fórmulas, se trata
de hacer llegar el crédito a las pymes y
a las micro

Se trata de reducir las partidas y de
suprimir algunas actuaciones, sin que
repercuta en la atención a las personas

El Ayuntamiento de
Albacete ahorrará, sin
dejar de prestar servicios

La alcaldesa de Alba-
cete, Carmen Oliver,
anunció que el presupues-
to del año 2010, ya en su
segundo tercio cuando se
apruebe, se reduce consi-
derablemente para contri-
buir a la política de auste-

ridad que reclama el défi-
cit público. Pero se tratará
de prestar los mismos ser-
vicios a la ciudad y sin
que en ningún caso afecte
a la atención a las perso-
nas. 

(Págs. 6 y 7) Antonio Martínez y Carmen Oliver.

María Luisa Araújo, en un comercio.
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El consejero de Presi-
dencia, José Valverde, rei-
teró la oposición del Go-
bierno de Castilla-La
Mancha a que se instale el
Almacén Temporal Centra-
lizado, ATC, de residuos
nucleares en nuestra Comu-
nidad Autónoma, tanto en
Villar de Cañas, Cuenca,
como en Yebra, Guadalaja-
ra.

Valverde, que presentó
las alegaciones contra la
instalación del ATC en la
localidad conquense de Vi-
llar de Cañas, subrayó que
“nuestra oposición se basa
en que tenemos un modelo
alternativo, una idea dife-
rente de desarrollo sosteni-
ble que no pasa por incre-
mentar las instalaciones
nucleares”.

El modelo de desarrollo
del presidente José María
Barreda “pasa por las ener-
gías renovables, en las que
ya estamos a la cabeza; por
potenciar nuestros recursos
endógenos, la agricultura, la
ganadería, la apicultura, la
industria agroalimentaria y
el turismo, que es una in-
dustria limpia no deslocali-

zable”, significó Valverde,
que recordó además que los
estudios de opinión reflejan
el rechazo de la sociedad
castellano-manchega a este
tipo de instalaciones.

Las alegaciones presen-
tadas por el Gobierno regio-
nal, un documento con más
de 60 páginas, recoge que
Castilla-La Mancha ha sido
suficientemente generosa y
solidaria en materia nuclear
y alega al Ministerio de In-
dustria que no ha tenido en
cuenta la opinión de las co-
munidades autónomas en
una decisión considerada de

carácter supramunicipal.
Además, en el texto se

hace una reseña al acuerdo
de las Cortes de Castilla-
La Mancha del uno de fe-
brero en el que se mani-
fiesta el rechazo a la
instalación del ATC en
cualquiera de las provin-
cias de la región y se cita
también el acuerdo del
Congreso de los Diputados
por el que se insta al Go-
bierno central a asegurar el
mayor consenso social, te-
rritorial e institucional al
ahora de tomar una deci-
sión sobre su ubicación.

“El desarrollo sostenible no pasa por
incrementar las instalaciones nucleares” 

Ángel Valiente y José Valverde.

Desde las Cortes

Municipios como ciudades
MANUEL PÉREZ CASTELL

Diputado de España por Albacete
E-mail: manuel.pcastell@diputado.congreso.es / http://pcastell.blogspot.com

Si no hubiese en España tantas
alcaldías, que están por la ciudada-
nía y para ello cuidan de lo público,
de los bienes públicos de sus muni-

cipios, para disfrute de su vecindad
de los derechos de la ciudadanía, si
no hubiese sido por esta inmensa
mayoría, España entera habría caí-
do en la red Gürtell. Pienso en ello.
Es verdad que la crisis económica,
que padece la mayor parte del mun-
do, ha sido producida por la incon-
tinencia privatizadora propia del
pensamiento neocom. Es verdad
que en España, por lo que se refie-
re al fortísimo  ingreso en el desem-
pleo, ha tenido una inadvertida gra-
vedad, que el Gobierno ha
intentado paliar con iniciativas, en-
caminadas a que el “sistema” tuvie-
se una primera ayuda “de emergen-
cia”. El sector más afectado fue la
construcción, por la explosión de la
llamada burbuja inmobiliaria. No

encuentro otra explicación que la
reforma del suelo, que el PP aprobó
y produjo el correoso milagro Az-
nar. El suelo todo pasó a ser edifi-
cable y la vivienda dejó de ser un
derecho de las  personas para ser
generalmente considerado un ne-
gocio de capitales. Los bienes pú-
blicos fueron considerados como
negocios privados. El PP, con la
modificación de la ley del suelo, no
pretendió hacer ciudades, sino oca-
sión de rapidísimo y altísimo enri-
quecimiento privado a costa de lo
público. Homenaje a las alcaldías
que fijaron el interés de sus vecinos
antes en la armonización de sus
ciudades, que en el enriquecimien-
to. Lo mal hecho parece pasar desa-
percibido, pero siempre pasa factu-

ra. El diseño de desarrollo hecho
por Aznar, asesorado por su conse-
jero, después yerno, señor Agag  &
Cía es ahora cuando nos ha pasado
la factura a las personas, que ingre-
saron al paro; también a las ciuda-
des, que urgen de  medidas  puntua-
les, tales como los 13.000 millones
de euros de los fondo estatales de
inversión local; y otras que el Go-
bierno ha adoptado, más ya es la
hora  de más Gobierno local, ma-
yor transparencia, más participa-
ción ciudadana. Una nueva Ley de
Gobierno y Administración local,
en definitiva. El Congreso de los
Diputados discutió de ello esta se-
mana, para nerviosismo del PP,
que está mostrando ya sus milagre-
rías.

El presidente Barreda proclama la apuesta
de Castilla- La Mancha por las energías
renovables y su rechazo al ATC en la región

José María Barreda.

El presidente de Cas-
tilla-La Mancha, José
María Barreda, procla-
mó la apuesta de la Co-
munidad Autónoma por
las energías renovables y
su rechazo a la instala-
ción de un almacén tem-

poral de residuos nuclea-
res.

El jefe del Ejecutivo
autonómico consideró
oportuno recordar que “lo
que no queremos en Cas-
tilla-La Mancha son al-
macenes temporales de

residuos nucleares, ni en
Yebra ni en Villar de Ca-
ñas ni en ningún lugar”.

En este contexto, el
presidente insistió en
que la opción de los cas-
tellano-manchegos es
otra.
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A José Bono le han buscado las cosqui-
llas desde hace mucho, a cuenta de su patri-
monio. Hubo una campaña electoral en la
que le tasaban el precio del metro cuadrado
del gres de la cocina de su casa familiar,
por si le habían hecho alguna rebaja que se
pudiera considerar fraudulenta. Cada vez
que le han contado las guijas, han hecho el
ridículo miserable. Ahora, nuevamente
desde páginas ultraderechistas sin ánimo de
informar sino de difamar, se ponía en tela
de juicio que una casa a nombre de su hijo
no fuera una tapadera de una Gürtel domés-
tica. Que el periodista y su grupillo hiciera
eso solo tenía el efecto de confirmar que
hay quien no tiene ni escrúpulos ni profe-
sionalidad a la hora de desempeñar el ofi-
cio de contar lo que pasa. Que políticos
contrarios trataran de apuntarse al carro de-
muestra que no es más exigente la concien-
cia de algunos que viven de la cosa públi-
ca. “Si se demostrara que lo que un fulano

afirma, sin ninguna prueba, fuera cierto,
entonces sería…” Ésa es una fórmula para
difamar sin  dar la cara, que aún es peor. El

caso es que Bono ha presentado sus cuentas
en la Fiscalía General y le cuadran estupen-
damente. La mitad de los pisos que le atri-
buyen son falsos, no existen (un segundo
ático en Estepona y otro en El Campello; y
el de Madrid está a nombre de su hijo, con
el consiguiente préstamo a su nombre) y
los ingresos, acordes al trabajo que desa-
rrolla toda la unidad familiar. Volviendo al
“si se confirmara…”, se podría decir que
“al no confirmarse, se constata que los di-
famadores son unos mentirosos…”, algo
que, si esto fuera como debe, le costaría el
puesto, por las buenas o por las malas, tan-
to a los periodistas mentirosos como a los
políticos sin escrúpulos.

Tómense estas líneas, más que como una
defensa del presidente del Congreso, que ya
lo hace como corresponde, como un ataque
a quienes corrompen oficios que debieran
ser sagrados: contar la verdad y defender lo
público.

CAASSOOSS YY COOSSAASS

CARLOS GUTIÉRREZ 

La difamación de periodistas
y políticos sin escrúpulos

El Gobierno regional ha puesto en marcha  el
Plan de Apoyo a las Pymes, con una línea de
crédito de hasta 150 millones de euros para do-
tar de financiación a pequeñas, medianas y, lo
que es más importante, microempresas de la re-
gión. Para eliminar el primer factor que está ra-
lentizando la reactivación de la economía: la fal-
ta de financiación, la dificultad para encontrar
créditos para continuar con empresas que se han
demostrado solventes durante años.

A pesar de que los indicadores económicos
son favorables, de forma consolidada, por pri-
mera vez desde hace muchos meses, continúa
aparejada la destrucción de empleo a la creación
de nuevos puestos; esto es, hay empresas que
han empezado a contratar, pero hay otras que si-
guen resolviendo contratos e, incluso, desapare-
ciendo. La difícil situación de las entidades de
crédito ha hecho que, una vez relativamente re-
cuperado el mercado del dinero internacional,
los fondos que se han logrado en el interbanca-
rio se hayan destinado a cubrir sus propias nece-
sidades, antes que a distribuirlo a sus clientes.

La fórmula que pone en marcha el Gobierno
regional, como la que ha creado el Gobierno
central, persigue que el dinero llegue a las em-
presas, mediante avales suficientes de las admi-
nistraciones o, en el caso del Instituto de Crédi-
to Oficial, directamente, sin que la entidad
bancaria sea otra cosa que un intermediario fi-

nanciero. Se trata de la misma fórmula que para
el pago de impuestos, pero en sentido contrario.
El banco gestionará, pero se las entenderán, en
cuanto a condiciones, la Administración y el ad-
ministrado.

En el momento en que se acabe con esa con-
fidencia tan repetida por los bancarios de “no
podemos aprobar el crédito porque, aunque el
ICO pone la mitad del dinero, no tenemos dispo-
nible la parte que nos corresponde” la normali-
dad volverá a la actividad económica.

Es una fórmula activa de fomento de la crea-
ción de empresas y, por tanto de empleo, y hay
que reseñar que es posible hacerlo gracias a unas
cuentas públicas saneadas. Para quienes creen
que bajando los impuestos se incentiva de igual
manera, habría que explicarles en una pizarra
(aunque sea electrónica) y con tiza (aunque sea
digital), como en parvulitos, que no por bajarle a
una empresa dos puntos el Impuesto de Socieda-
des se  van a arreglar los problemas de financia-
ción. Es justo lo contrario, pero ésa es la historia
de la teoría económica.

150 millones para 
financiar empresas
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Se dice por ahí...Se dice por ahí...
La que hay montada en torno a Garzón. De mo-

mento, que el Tribunal Supremo haya admitido a
trámite la querella por investigar crímenes contra la
Humanidad le ha costado la credibilidad interna-
cional. Los magistrados que fuesen debieron
aguantarse las ganas, si no estaba tan clara la cosa,
que hasta la Fiscalía se llama a escándalo. Si cobró
o no del Banco de Santander se verá en los tribu-
nales, si ha lugar; al tratarse de un presunto delito
común, muy común. Pero el otro, el de investigar,
sea lo que sea, es que no se ve como delito como no
sea desde la visceralidad. Ahora, está el lío en medio
mundo, en los editoriales de la prensa independien-
te de todo el orbe y las manifestaciones más o me-
nos ruidosas que se prodigan en toda España, algunas
muy llamativas. Tanto, que al líder de la oposición

le parece que es “un
atentado a la democra-
cia  poner en duda al
Tribunal Supremo”, a
las instituciones del Esta-
do. Cualquiera podría
pensar que se refiere a
las acusaciones, sin
pruebas, de muchos de
sus acólitos sobre la pre-
determinación de prue-
bas por parte de la poli-
cía contra militantes
populares, la conniven-
cia de los tribunales pa-

ra ocultar conspiraciones contra el Pp, la confabula-
ción del Gobierno con Eta para destruir España,
incluso a la manifestación en la que el Pp  (Aguirre,
Acebes y Oreja, a la cabeza) acudió junto a AVT a
protestar por decisiones del propio Supremo, a
cuenta del fin de condena de De Juana Chaos, etc,
etc;  pero no,  se refiere solo a que haya quien dude
de la imparcialidad de algunos magistrados del Tri-
bunal Supremo a la hora de encausar a un colega
molesto, el mismo contra el que se anunciaron que-
rellas por parte del Partido Popular cuando empe-
zó a instruir la Gürtell, que en su momento fue cali-
ficada por dirigentes populares, como una
difamación del Garzón, carente de ninguna base. Y
ya se ha visto cómo está el patio, hasta es posible
que Camps vaya al banquillo, por los trajes. Segura-
mente, se está exagerando el tono de la protesta
contra el procesamiento, pero es que el ataque conti-
nuado ha terminado por quemar a mucha gente.

El Estatuto de Autonomía llegará el miércoles a
la Comisión Constitucional del Congreso. Y habrá
que pronunciarse públicamente sobre la viabilidad
de su reforma. El Psoe ha retirado la especial cuali-
ficación que se requería para modificar la Ley Elec-
toral en Castilla- La Mancha, una de las condiciones
públicamente expresadas por el Partido Popular.
Ya solo es cuestión del agua. El Psoe quiere una re-
serva hídrica de 4.000 hectómetros cúbicos y el Pp
no se define, salvo en el caso de los parlamentarios
levantinos, que han dicho que de eso, nada. Total,
que la cuestión está donde nunca hubiera querido
que estuviera la dirección nacional del Pp. Hay que
tomar una decisión y no todos podrán salir conten-
tos. Si se les da gusto a los levantinos va a ser muy
difícil explicarlo en Castilla- La Mancha; y vicever-
sa. ¿Cara o cruz?

Baltasar Garzón.

La concejala del área de
Acción Social, Igualdad y
Participación y Calidad De-
mocrática, María Llanos
Caulín, desglosó cómo
quedará el presupuesto mu-
nicipal de su área, que ha
experimentado una dismi-
nución del 5,37% respecto a
2009, a lo que ha contribui-
do, en buena medida, la dis-
minución de las subvencio-
nes a los colectivos sociales.
El importe total de las polí-
ticas sociales ascenderá a
14.086.564,11 euros.

Una reducción que, se-
gún confirmó Caulín, “su-
pone una bajada media de
un 30% en las cantidades”
respecto a años anteriores,
pero no habrá colectivo que
quede sin ayuda. Este recor-
te, además, aseguró, “ha si-
do consensuado y fruto de
un intenso diálogo social”.
La medida se ha aplicado a
las subvenciones para jóve-
nes, mayores, vecinos y Fo-
ro de la Participación, pero
no va a afectar a los colecti-
vos de discapacitados.

Atención a
las personas

Caulín subrayó que, a
pesar de la disminución pre-
supuestaria, se prioriza en
todas las actuaciones  “la
atención a las personas”,
poniendo como ejemplo el
aumento, en un 200%, del
Fondo de Acción Social,
que pasa a 150.000 euros, y
la partida destinada para el
Servicio de Ayuda a Domi-
cilio, que crece en más de
un 20%

Otro de los principios se-
guidos es “que ningún ser-
vicio municipal se vea afec-
tado, más allá -aclaró- de la
eliminación de algunas acti-
vidades”, como puede ser
alguna semana cultural, pe-
ro continuarán otras, como
la Marcha por la Igualdad,
dijo la concejala.

Por otro lado, Caulín re-
cordó que estas acciones se
verán acompañadas de me-
didas transversales, como el

plan anticrisis, que impli-
can la bonificación en las
tasas del agua, las basuras,
el uso del transporte urbano
y del Instituto Municipal de
Deportes. Y, junto a todo
ello, “es imprescindible se-
guir invirtiendo en futuro”,
para lo que subrayó que es-
te año se incrementa “en un
60% el presupuesto para la
gestión y mantenimiento de
los nuevos centros”, recor-
dando que en 2010 se abri-
rán otros nuevos, como es-
pacios juveniles en Santa
Ana, Carretas, Puente de
Madera, el colegio Mari
Llanos Martínez y del Cen-
tro Sociocultural de Cañi-

cas.
Por su parte, la conceja-

la Rosa Pérez Iniesta, res-
ponsable de Cooperación e
Inmigración, áreas inclui-
das en las políticas de Ac-
ción Social, concretó que a
sus responsabilidades se
destinarán algo más de dos
millones de euros, en con-
creto, 2.145.308 euros, que
se repartirán en 401.308
euros para acciones de in-
migración, los 964.000 eu-
ros para acciones de coo-
peración y los 780.000
euros para el funciona-
miento del centro de Aten-
ción Integral a Personas
Sin Hogar.

María Llanos Caulín y Rosa Pérez Iniesta.

A Cooperación e Inmigración se destina 2,1 millones

La reducción del 5'37% en Acción Social
no afectará a la atención a las personas
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La alcaldesa de Albace-
te, Carmen Oliver, y el
concejal de Economía, An-
tonio Martínez, presenta-
ron el borrador de presu-
puestos para el año 2010 del
Ayuntamiento de Albacete.
Carmen Oliver destacó que
“vamos a afrontar estos pre-

supuestos bajo los princi-
pios de austeridad, eficien-
cia, gestión y responsabili-
dad, ajustándolos a la
situación actual”. En este
sentido, insistió en que “an-
te la coyuntura que existe, a
la hora de redactar los pre-
supuestos podíamos reducir

servicios, aumentar impues-
tos o sacarlos adelante de
una manera responsable,

que es lo que hemos he-
cho”. El presupuesto del
Ayuntamiento para 2010
será de 147.708.457,47 eu-
ros.

Carmen Oliver recordó
que “se han adoptado medi-
das de austeridad en el ám-
bito interno reduciendo el
gasto corriente, pero siem-
pre respetando y garantizan-
do los acuerdos pactados
con los representantes de
los funcionarios del Ayun-
tamiento; y con los criterios
de austeridad, eficiencia,
gestión y responsabilidad”.
“Igualmente, garantizamos
los servicios y la atención a

las personas, bandera de es-
te Ayuntamiento”. Carmen
Oliver señaló que “mi prio-
ridad son las personas, y es-
te presupuesto irá cumplien-
do las 50 medidas anticrisis
que aprobamos, para ayudar
a aquellas familias que peor
lo están pasando”.

La alcaldesa resaltó
que “cuando estamos ante
uno de los peores panora-
mas económicos, estamos
realizando en la ciudad la
mayor inversión de la his-
toria de Albacete, gracias
al Plan de Calidad Veci-
nal de Barrios y Pedanías,
por compromiso del pre-

Presupuesto, por áreas

“El presupuesto del
Ayuntamiento para 2010
garantiza los servicios 
sin subir cargas fiscales”

De los 147.708.457,47 euros, el
Ayuntamiento aporta directamente
101 millones

Fuente: Ayuntamiento de Albacete

La reducción de mu-
chas de las partidas del
área de la que es responsa-
ble se verán compensadas
con aportaciones del Fon-
do Estatal para el Empleo
y la Sostenibilidad y a tra-
vés del Plan de Choque.
“Los 32,5 millones de eu-
ros que aparecen en el pre-
supuesto de esta área, se
convertirán en más de 38

con el dinero procedente
del Plan Zapatero”. Alu-
dió también, incluso, a los
compromisos de financia-
ción de varios proyectos
que tiene pendientes la
Confederación Hidrográ-
fica del Júcar en la capital
y que parece que se van a
empezar a desarrollar, pa-
ra lo que citó la remodela-
ción de los Depósitos de la

Fiesta del Árbol, “que cos-
tará ocho millones de eu-
ros” y la planta de ósmosis
“que costará otros ocho
millones y ya se ha des-
bloqueado”.

El concejal comentó
que “gracias al Plan de
Choque”, una parte de los
contratados están ocupán-
dose del mantenimiento
de zonas verdes, limpieza
viaria, recogida de resi-
duos, al ecoparque, a par-
ques y jardines y a la ges-
tión del centro de
tratamiento “sin tener que
ampliar la contrata con la
empresa adjudicataria” y a
pesar de que, reconoció, el
presupuesto del área en el
Capítulo II “se ha visto re-
ducido en un 7%”.

Con el Fondo Estatal,
recordó, se llevarán a cabo
cuatro proyectos: el sote-
rramiento de contenedo-
res, el arreglo del matade-
ro, la mejora de los
contenedores dañados en
las áreas de aportación y la
mejora del sistema de rie-
go de la zona verde del
Ayuntamiento, por impor-
te total de 2,4 millones.

También con el Fondo
Estatal se atenderán los
compromisos con los polí-
gonos industriales y la
aportación al Consorcio
Ferial “no afectará”, para
Sotos, porque se utilizará
el dinero que la IFAB ha
ahorrado de años anterio-
res.

El “Plan Zapatero” ser-

virá también para sacar
adelante proyectos turísti-
cos como el Centro de Ar-
tesanía, la habilitación de
un nuevo acceso al Centro
de la Paz y para acabar
con la señalización inter-
pretativa, todo por
160.000 euros.

Apoyo de IU

Respecto al apoyo de
IU, Sotos confirmó que
“en 2010 se verán finali-
zadas” la ordenanza de la
Energía, el catálogo de ár-
boles, la ordenanza del Ci-
vismo y el reglamento de
vertidos, “con lo que cum-
plimos los acuerdos y no
tengo ninguna duda de
que se vayan a aprobar”.

“La reducción de algunas partidas se verá
compensada con aportaciones del Estado”

RRaammóónn  SSoottooss..
Concejal de Sostenibilidad y Medio Ambiente

Ramón Sotos.

Carmen Oliver y Antonio Martínez.
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sidente José María Ba-
rreda y el mío propio, y
al esfuerzo del Gobierno
de José Luis Rodríguez
Zapatero, con los Fon-
dos Estatales, que han
puesto de manifiesto la
madurez de los ayunta-
mientos a la hora de la
gestión”. “Estas obras -
comentó Carmen Oliver-
generan empleo, dinami-
zan la economía y mejo-

ran la calidad de vida de
la ciudadanía”.

Tejido social

Carmen Oliver agradeció
el trabajo de los servicios
municipales y del tejido so-
cial y asociativo de Albace-
te, por el “ejercicio de res-
ponsabilidad para sacar
adelante estos presupuestos
desde el consenso, porque

una de las fortalezas que co-
mo ciudad tenemos es este
liderazgo colectivo para tra-
bajar por el bien de la ciu-
dad”. Asimismo, puso de
manifiesto que “se han reco-
gido las aportaciones de los
socios de Gobierno para la
elaboración de estos presu-
puestos”.

Por su parte, el concejal
de Economía, Antonio Mar-
tínez, señaló que “ya hemos

entregado el borrador a los
grupos municipales; a partir
de ahora, correrán los plazos
reglamentarios y se prevé
que el 10 de mayo se celebre
el Pleno de presupuestos”.

Menos
ingresos

Martínez mencionó que
se han basado “en la ejecu-
ción real del presupuesto de
2009 para la realización del
de este año, que disminuye
un 7,3 por ciento respecto al
anterior”. “Esta merma -ala-
dió el concejal- se debe
principalmente a la menor
entrada de ingresos del Es-
tado y de la Comunidad Au-
tónoma”.

El concejal de Economía
resaltó que “el esfuerzo pro-
pio que realiza el Ayunta-
miento es de un total de
101,09 millones de euros, lo
que supone un 69% de sus
gastos y es un 6% más que
en el año 2009”. Antonio
Martínez señaló que “de
nuevo, el capítulo II, de gas-
tos corrientes, vuelve a des-
cender, ajustando los gastos
para el normal funciona-

miento de los servicios mu-
nicipales”. “Las transferen-
cias corrientes -continuó
Martínez- sufren un serio
recorte presupuestario en
aquellos organismos depen-
dientes con igual filosofía
de austeridad, eficiencia,
gestión y responsabilidad,
para ajustar los gastos sub-
vencionables a la política de
austeridad de los gastos mu-
nicipales”.

Antonio Martínez recor-
dó que “el Ayuntamiento de
Albacete destina un 6% del
presupuesto municipal a po-
líticas de empleo, mientras
que ayuntamientos como el
de Ciudad Real destinan un
4% de su presupuesto a em-
pleo y tan sólo un 2% los de
Cuenca y Guadalajara”.

Tercios

Esta distribución supone
que, el presupuesto del
Ayuntamiento de Albacete,
sea “un tercio para atención
a las personas, un tercio pa-
ra la ciudad y un tercio para
que todo lo demás sea posi-
ble, como se viene realizan-
do en los últimos años”.

Mientras, el concejal
Jorge Laborda subrayó
que el presupuesto de
Consumo “ha experimen-
tado un incremento del
8,2%” porque estas políti-
cas “se van a ver poten-
ciadas” (los programas en
defensa del consumidor o

el tema de las Juntas Ar-
bitrales suben un 50%).
En Ciencia y Tecnología,
aunque no hay partida es-
pecífica, Laborda agrade-
ció la colaboración de la
Junta para impulsar la in-
vestigación en el Parque
Científico y Tecnológico.

“El presupuesto de Consumo 
ha subido un 8’2%”

JJoorrggee  LLaabboorrddaa..  Concejal de Consumo,
Ciencia y Tecnologia y Relaciones Internacionales

“Si me quitan dinero
de un sitio, de otro lado
lo sacaré”. Así, recordó
que, aunque no hay par-
tidas para la mejora del
Cementerio, en estas
instalaciones municipa-
les “están trabajando 48
personas hasta agosto

gracias al Plan de Cho-
que”. Lo mismo ocurre
con el Matadero. No
tiene partida pero, gra-
cias al Plan Estatal, “se
está montando una inci-
neradora que nos va a
permitir ahorrar cos-
tes”.

AAuurroorraa  ZZáárraattee..
Concejala de Abastos y Cementerio

Lamentó, que el docu-
mento se ha presentado
“con un retraso más que
considerable” y que, “co-
mo muy pronto, no se po-
drá aplicar hasta finales
del mes de mayo” y “se
nos ha entregado incom-
pleto porque falta la infor-
mación de los organismos
autónomos y las socieda-

des mercantiles” del
Ayuntamiento.

Aseguró, asimismo,
que la documentación que
se ha presentado “no se
ajusta a la legislación vi-
gente en algunos aspec-
tos”, citando asuntos relati-
vos al Capítulo de Personal
y a que se financia gasto
corriente con dinero proce-

dente del suelo y “así se re-
fleja claramente en el in-
forme del interventor”.

“El retraso es considerable; y
el ahorro neto es negativo”

JJuuaann  ccaarrllooss  LLóóppeezz  GGaarrrriiddoo..
Viceportavoz del Partido Popular

“El texto recoge las
exigencias que IU puso
como condición a la hora
de redactarlo, que pasa-
ban por hacer un presu-
puesto distinto, garanti-
zando los servicios, el
gasto social y el empleo
directo e indirecto”; por
otro lado, se reclamó
también “reducir los
gastos en subvencio-
nes”; y, en tercer lugar,
que “todos los servicios

sociales los den los tra-
bajadores municipales”,
es decir, explicó la por-
tavoz de IU, “que no se
sufrieran recortes en el
Capítulo I”.

“Recoge
todas las

exigencias
de Iu”

RRoossaarriioo  GGuuaallddaa..
Portavoz de IU en el Ayuntamiento de

Albacete

“Gracias al Plan de Choque,
están trabajando 48 personas”
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El presidente de la Dipu-
tación, Pedro Antonio
Ruiz Santos, y la diputada

provincial de Servicios So-
ciales, Concha Vinader,
visitaron la residencia co-
munitaria de la Asociación
de Amigos y Familiares de
Enfermos Psíquicos, Afa-
eps, para firmar, el conve-
nio de colaboración para el
año 2010, cuyo importe as-
ciende a 73.000 euros, des-
tinados a diferentes servi-
cios y programas que presta
la asociación, así como a
gastos de mantenimiento. 

Acompañado de la pre-
sidenta de AFAEPS, Isabel
Serra, y otros responsables
de la asociación, Ruiz San-
tos recorrió las instalaciones
de la residencia, que fue
inaugurada en noviembre
de 2009 y que dispone de
44 plazas, ya cubiertas. 

El presidente de la Dipu-
tación aplaudió la calidad
de la atención que reciben
los usuarios del centro, que
cuenta con un cualificado
equipo de profesionales que
trabajan con los residentes
en distintos ámbitos, con el
fin de fomentar su autono-
mía personal y avanzar ha-
cia la integración y la nor-
malización. 

Además de las 30 habi-
taciones, la residencia cuen-
ta con un apartamento de
tránsito para que, aquellas
personas que van a pasar a
una vivienda tutelada, se
vayan adaptando de manera
gradual, y en la que actual-
mente hay cuatro personas.
Asimismo, Ruiz Santos vi-
sitó el vivero y la huerta.

La residencia fue cons-
truida en un terreno cedido
por la Diputación Provin-
cial y sus plazas están con-
certadas con la Fundación
Socio-sanitaria de Castilla-
La Mancha para la Integra-
ción Socio-Laboral del En-
fermo Mental, Fislem,
siendo por tanto la totalidad
de plazas de la red pública.

La Diputación destinará
73.000 euros a la 
residencia de AFAEPS 

Pedro Antonio Ruiz Santos, Concha Vinader e Isabel Serra, en la sede de Afaeps.

Cuenta con 44 plazas concertadas,
por lo que pertenecen a la red
pública regional
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El concejal del PP en
el Ayuntamiento de Al-
bacete Juan Marcos
Molina denunció los sie-
te años de retraso que lle-
va el proyecto de la plan-
ta de ósmosis inversa,
desde que en abril de
2003 fuera anunciada por
el entonces alcalde, Ma-
nuel Pérez Castell, que
dijo -recordó Molina-
que era necesaria “para
incrementar la calidad
del agua del Júcar, des-
pués de que se finalizaran
las obras de la traída del
agua de este río para
abastecer a la capital”.

El concejal del PP cri-
ticó una “escenificación
como no se recordaba” -
refiriéndose a la reciente
reunión entre la alcalde-
sa, Carmen Oliver, con
representantes de la Jun-
ta y de la Confederación
Hidrográfica del Júcar
en Toledo- en la que Oli-
ver dijo que había ocho
millones de euros para la
obra, “como si fuera una
novedad, hay que tener
jeta”, exclamó.

“Ahora parece que el
Ministerio está estudian-
do si es necesario hacer

un estudio de impacto
ambiental o no y, si hay
que hacerlo -añadió- la
obra se retrasará otro
año o año y pico más”.

Por otro lado, Molina
se refirió también al pro-
yecto de la depuradora
de Albacete, anunciado
en mayo de 2009 por la
alcaldesa, Carmen Oli-
ver. De este proyecto, la
semana pasada la alcal-
desa dijo que el Ministe-
rio pondrá 30 millones
de euros, “para lo que se
hizo una nueva foto y,
sin duda, seguro que no
será la última”.

Respuesta
de Oliver

La alcaldesa de Alba-
cete, Carmen Oliver, a
la que se le preguntó en
una comparecencia por
las críticas del PP, ase-
guró que “ya está todo
solucionado”. Oliver se
refirió a la reunión que
mantuvo en Toledo, en
la que se abordaron di-
versos proyectos sobre
infraestructuras hidráuli-
cas, y “desde la Confe-
deración y desde el Mi-

nisterio me aseguraron
que ya cuentan con toda
la documentación y que
el proyecto ya se iba a
desbloquear” para conti-
nuar con su tramitación.

“Me gustaría escuchar
alguna vez a los repre-
sentantes del PP que se
alegran de que este pro-
yecto se haya desbloque-
ado y vaya a ser reali-
dad, o de que hayan
visto cómo el Plan de
Barrios, que al principio
pusieron en duda, se está
ejecutando en la ciu-
dad”.

Juan Marcos Molina.

Afirma que el estudio de impacto ambiental conllevará una
demora adicional de un año

El concejal de Sos-
tenibilidad y Medio
Ambiente, Ramón So-
tos, salió al paso de las
críticas del concejal del
PP Juan Marcos Moli-
na sobre el  retraso en
la obra de la planta de
ósmosis y la depurado-
ra.

“Ni la alcaldesa ni el
concejal hemos omiti-
do ningún dato cuando
se nos ha preguntado”,
dijo, y, por ello, “re-
chazo las gravísimas
acusaciones vertidas
por el concejal del PP”.
Explicó que, con el
cambio de Gobierno
central, cuando ya esta-
ba el proyecto adjudi-
cado y a punto de ini-
ciarse, “se nos
solicitaron nuevos in-
formes y hemos tenido
que aplicar 17 medidas
correctoras que se nos
demandaron”. Ahora,
ya con toda la docu-
mentación completa,
Sotos recordó que la al-
caldesa logró hace unos
días el compromiso de
la Confederación y del
Ministerio de desblo-
quear el proyecto.

Respecto al de la de-
puradora, dijo que el
pasado 23 de diciembre
se le concedió la decla-
ración de “obra de inte-
rés general” y que,
mientras, el Ayunta-
miento preparó toda la
documentación necesa-
ria para el expediente.
Ya ha salido a licita-
ción la redacción de un
anteproyecto para el
estudio de soluciones
y, simultáneamente,
“se está licitando el
contrato de vigilancia y
seguridad de las obras”
para que, cuando todo
esté, se saque a concur-
so el proyecto y la
obra, que costará unos
30 millones de euros.

Sotos defiende la
transparencia que 
ha habido en ambos
proyectos

Ramón Sotos.

Carmen oliver.

Depuradora.

La planta de ómosis inversa 
y la depuradora

El Pp denuncia el retraso de
siete años en la construcción
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La Mesa del Agua
pide que el Pp
apoye el Estatuto
de Autonomía 

“Estoy buscando, since-
ramente, el acuerdo”, dijo el
presidente de Castilla-La
Mancha, José María Ba-
rreda, tras una reunión con
los componentes de la Mesa
del Agua.

Arropado por los repre-
sentantes sociales, sindica-
les, agrarios, así como del
entorno universitario y de la
Federación de Municipios y
Provincias, el jefe del Eje-
cutivo autonómico emitió
un mensaje en el que expli-
có que “la única posibilidad
de que se apruebe el Estatu-
to de Autonomía de Casti-
lla- La Mancha es con el
apoyo del PP, por lo que lo
pido, lo solicito”.

José María Barreda cree
firmemente que el texto del
nuevo Estatuto de Castilla-
La Mancha “es bueno para
la región, para nuestros re-
cursos y para el agua”.

Ley Electoral

En este marco indicó
que, suprimirá el plantea-
miento de la mayoría cuali-
ficada de la que se habla pa-
ra reformar la Ley Electoral,
en vista de que fue de las ra-
zones esgrimidas por el PP
el día que se reunión la po-
nencia del Estatuto, para no
votar a favor del texto. “No
me importa lo más mínimo,
ni me interesa en relación
con el conjunto del Estatuto
y el agua”, añadió.

Agua

En este sentido, indicó
que la única cuestión com-
plicada que ha tenido blo-
queado el Estatuto desde
hace muchos años ha sido el
enfrentamiento en torno al

agua. Recordó que desde
Castilla-La Mancha el texto
que hablaba de la caducidad
del trasvase Tajo-Segura sa-
lió por unanimidad, tanto de
las Cortes, como de la so-
ciedad de esta región.

Así y a la vista del plan-
teamiento “cerrado” de
otros grupos parlamentarios
y de otros territorios para no
aceptar el concepto de cadu-
cidad, se planteó la fórmula
de la reserva estratégica,
previamente aceptada y uti-
lizada en otros estatutos. Se
cuantificó en 6.000 hectó-

metros cúbicos la reserva
hidrológica para Castilla-La
Mancha y dado que se escu-
charon voces diciendo que
era una cantidad excesiva y
mayor que las necesidades
de la Comunidad Autóno-
ma y, en un último acuerdo
de flexibilización, buscando
el acuerdo se plantea la re-
serva de 4.000 hectómetros
cúbicos.

Acuerdo

José María Barreda in-

dicó que en la medida que
la Mesa del Agua tiene re-
presentación de organiza-
ciones empresariales, sin-
dicales, organizaciones
agrarias y ganaderas, las
cooperativas, la universi-
dad, las cinco diputaciones
y la representación de la
Federación de Municipios
ha querido convocarla de
nuevo para explicar cuál es
el estado de la cuestión y
ha vuelto a pedir su ayuda

y colaboración.
El presidente de Casti-

lla-La Mancha terminó su
intervención como la ini-
ció: “no quiero enfrenta-
miento, quiero acuerdo y
que se reconstituya en el
Congreso de los Diputados
el apoyo inicial que es el
que da fuerza y sentido po-
lítico y parlamentario al
Estatuto de Autonomía, el
apoyo primigenio del PP y
del PSOE”.

Ángel Nicolás y José María Barreda, en la reunión.

Recordó que “UGT
compareció honestamente
ante la Comisión en la
que estaba de las Cortes
regionales, y aplaudimos
que un proyecto trascen-
dental para Castilla-La
Mancha contara con el
apoyo del PP y del PSOE,
y queremos trasladar al
PP que siga cumpliendo
con ese compromiso que
adquirió en las Cortes re-
gionales”.

CCaarrllooss  PPeeddrroossaa..
Secretario Regionald e UGT

Pidió respeto hacia los
agentes sociales reunidos
en la Mesa del Agua, “res-
peto a esta fotografía, esta-
mos representando a la so-
ciedad. Si no se aprobara el
Estatuto de Castilla-La
Mancha, en los términos
que están planteados noso-
tros vamos a seguir luchan-
do por lo que creemos que
nos corresponde”.

JJoosséé  MMaarrííaa  FFrreessnneeddaa..
Secretario de Asaja Castilla -La Mancha Aseguró que desde la

Mesa del Agua no se valora
ninguna cuestión política,
pero sí se hace un ruego, y es
“apoyar”. Nicolás apuntó:
“nos estamos jugando el fu-
turo, tenemos que garantizar
nuestro propio consumo. Me
da vergüenza que me digan
qué agua puedo consumir o
no, y entiendo que tenemos
que ser los castellano-man-
chegos los que tenemos que
decir qué cantidad de agua
tenemos que consumir”.

ÁÁnnggeell  NNiiccoollááss..
Presidente de CECAM

Pidió unidad en la de-
fensa del agua y fue ta-
jante al aseverar: “esto
es cuestión de fuerzas y
de razones y tenemos la
fuerza de la razón pero
nos falta la razón de la
fuerza que se consigue
con apoyos, como ocurre
en la Comunidad Valen-
ciana y Murcia”, y mani-
festó “aquí falta alguien,
y es lo que se pide por
parte de esta Mesa”.

FFeerrnnaannddoo  JJeerreezz..
Presidente del Consejo Regional de Cámaras

Todos los agentes sociales quieren que
los populares siguan manteniendo el
apoyo que prestaron en las Cortes
regionales
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“El Pp y Cospedal 
no tienen ninguna
excusa para no votar
a favor del Estatuto” 

El consejero de Presi-
dencia, José Valverde,
se refirió en Ciudad Real
a la próxima reunión de
la Comisión Constitucio-
nal del Congreso que ha
de aprobar el proyecto de
reforma del Estatuto de
Autonomía de Castilla-
La Mancha y afirmó que
“los dirigentes del Parti-
do Popular y María Do-
lores de Cospedal no tie-
nen ninguna excusa para
no votar a favor porque,
de no hacerlo, traiciona-
ría las expectativas de los
castellano-manchegos y a
sí misma porque votó a
favor en las Cortes de
Castilla-La Mancha”.

El consejero destacó
que el Gobierno de Casti-
lla-La Mancha ha conse-
guido algo tan importante
como que el Grupo So-
cialista en el Congreso
apoye una reserva estra-
tégica de cuatro mil hec-
tómetros cúbicos de agua
para la región, “cantidad
que nos permitirá nego-
ciar en condiciones ade-
cuadas los planes de
cuenca”, apuntó, y pro-
clamó que “ahora, De
Cospedal no puede ven-
der a la región por defen-
der su cargo de secretaria
general del Partido Popu-
lar: estaría cometiendo
una traición que Castilla-

La Mancha le tendrá en
cuenta”.

En este sentido, José
Valverde señaló que, en
aras del acuerdo, el Go-
bierno regional ha acce-
dido a retirar del texto del
futuro Estatuto las alusio-
nes a la Ley Electoral,
como había pedido el PP,
“pero en lo que no vamos
a ceder es en el agua, por-
que no podemos renun-
ciar y porque la necesita-
mos para hoy y para
mañana”.

José Valverde, durante la inauguración del congreso constituyente de la Unión Regional de Ju-
bilados, Pensionistas y Prejubilados de UGT.

María Dolores Cospedal.

El Grupo Socialista ha retirado la
cualificación especial para la Ley
Electoral, una exigencia del Partido
Popular

La portavoz del Go-
bierno de Castilla-La
Mancha, Isabel Rodrí-
guez, que los dirigentes
del PP no hablen en esta
región con la misma cla-
ridad que emplea en
Murcia.

Rodríguez aseguró,

en referencia a las últi-
mas declaraciones del
presidente de los 'popu-
lares', Mariano Rajoy,
cuando aseguró que su
partido quiere agua para
todos los españoles y
defendió el Plan Hidro-
lógico Nacional, que

“cuando ha ido a Mur-
cia, ha hablado con mu-
cha claridad de lo que
quiere para Murcia, allí
dijo que quería el agua
del trasvase”.

Cuando viene a Cas-
tilla-La Mancha, subra-
yó la portavoz, “actúa
desviando la atención y
con evasivas”. Según
Rodríguez, “lamenta-
mos que ésta sea la acti-
tud del PP en nuestra re-
gión y que esto sea lo
único que tengamos en
estos momentos tan im-
portantes de debate del
Estatuto”.

Unos momentos “cru-
ciales”, definió la porta-
voz, y en los que se está
pasando de la negocia-
ción a intentar dilatar el
proceso, “buscando ex-

cusas, buscando alterna-
tivas para no llegar al
acuerdo”, dijo Isabel
Rodríguez. De hecho,
aseguró que es “lamen-
table” que el único que
ha marcado la posición
del Partido Popular haya
sido el presidente de
Murcia, Ramón Luís
Valcárcel.

Responsabilidad
de Cospedal

En este sentido, Ro-
dríguez hizo un llama-
miento a la presidenta
del PP en Castilla-La
Mancha, María Dolores
Cospedal, a que tome
cartas en el asunto y de-
fina, de una vez por to-
das, las posiciones de su
partido. Si no lo hace, si

no apoya las reivindica-
ciones de la región, “sin
duda, estará traicionan-
do a esta tierra porque
estará cediendo a los in-
tereses de otros territo-
rios, frente a los de Cas-
tilla-La Mancha”.

La portavoz de Casti-
lla-La Mancha quiso de-
jar muy claro que el Esta-
tuto de Autonomía lleva
mucho tiempo negocián-
dose y tras conseguir el
apoyo del Gobierno de
España y del Grupo Par-
lamentario Socialista, así
como tras conseguir la
aprobación del texto en el
Dictamen en la Ponencia,
el Ejecutivo castellano-
manchego, “continúa fir-
me en la defensa de los
intereses de los castella-
no-manchegos”.

La portavoz del Gobierno castellano-manchego pide
a la presidenta del PP en la región, que apoye las
reivindicaciones de Castilla-La Mancha

Isabel Rodríguez.
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La XXIX asamblea ge-
neral de la Hermandad de
Donantes de Sangre de Al-
bacete sirvió para llevar a
cabo el reconocimiento a
más de 500 donantes que re-
cibieron galardones por ha-
ber alcanzado el número de
donaciones que les acredi-
tan la cruz de bronce (10 do-
naciones), plata (25 dona-
ciones), oro (50
donaciones), gran cruz (75
donaciones, los hombres y
60 donaciones, las mujeres),
durante el ejercicio 2009.

Al acto, celebrado en el
Paraninfo del campus uni-
versitario albaceteño y pre-
sidido por María del Car-
men de Huéscar, asistieron
la alcaldesa de la ciudad,
Carmen Oliver; la conce-
jala de Solidaridad y Coo-
peración, Rosa Pérez Inies-

ta; la delegada de Salud y
Bienestar social, Angelina
Martínez; el director geren-
te del Complejo Hospitala-
rio Universitario de Albace-
te, CHUA, Jesús Martino
Sánchez; y el secretario ge-
neral de la Hermandad,
Santiago García.

Tras la presentación de
la memoria, que recoge que
se superaron las 20.000 do-
naciones, en 2009, se entre-
gó uno de los máximos re-
conocimientos que concede
la Hermandad, el premio
“Amigo del Donante”, que
en esta ocasión fue para
María Ángeles López Fus-
ter, anterior delegada de Sa-
nidad de Albacete, por su
dilatada trayectoria de apo-
yo y fomento de la donación
altruista en la provincia, así
como por su constante pre-

sencia en la Hermandad.

Un honor 

López Fuster mostró el
especial significado que pa-
ra ella tiene este premio, “ya
que la Hermandad es una
organización modélica con
un índice de donaciones
muy por encima de la media
regional y nacional. Yo soy
donante y que me hagan
amiga de los más de 56.000
que hay en la provincia es
un honor inmenso. Detrás
de cada donante, hay un
hombre y una mujer solida-

ria que, además de donar
sangre, dona vida, e incluso
son capaces de donar órga-
nos y esto es un valor muy
importante que se trasmite
de padres a hijos”. La ex de-
legada de Sanidad explicó
la gran conciencia social y
solidaridad de la ciudadanía
de Albacete gracias al traba-
jo que se hace desde la Her-
mandad de Donantes de
Sangre. “Yo, como anterior
delegada, se que los respon-
sables sanitarios de la pro-
vincia nunca han tenido
problema a la hora de tener
una bolsa de sangre disponi-
ble para Albacete, cosa que
en otros lugares no pasa y
tenemos más sangre de la
necesitada, por lo que inclu-
so podemos exportarla”.

Solución al
sufrimiento

María del Carmen de
Huéscar insistió la impor-
tancia de esta generosidad
“para dar solución al sufri-
miento de mucha gente”. En
cuanto a la galardonada con

el premio “Amigo del Do-
nante”, la presidenta desta-
có el gran apoyo de López
Futer a la Hermandad, “fue
una gran persona desempe-
ñando su cargo como dele-
gada de Sanidad y ahora,
como amiga, continúa vol-
cándose en nuestro trabajo”.

Esperanza

El director gerente del
CHUA, Jesús Martino Sán-
chez, insistió en la dedica-
ción desinteresada de todos
los allí presentes a cualquier
llamada de la Hermandad
Donantes, y  agradeció de
parte de todos los profesio-
nales del Hospital general,
que cumple su 25 aniversa-
rio, el esfuerzo de los do-
nantes y de la Hermandad,
“que tanto facilita nuestro
trabajo y que se traduce en
esperanza para todos”; y fe-
licitó a María Ángeles Ló-
pez Fuster por su trayectoria
y compromiso con esta acti-
vidad. “Has sido excelente
maestra y profesora de una
actitud solidaria”.

María Ángeles López
Fuster, premio “Amigo
del Donante”

En 2009, en Albacete, se realizaron
20.000 donaciones, lo que permite cubrir
las necesidades y enviar sangre a otros

Un momwento de la celebración de la asamblea general de Donantes de Sangre.

María Ángeles López Fuster. María del Carmen de Huéscar.
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Isabel Rodríguez ase-
guró que el Gobierno de
Castilla-La Mancha agrade-
ce y valora el esfuerzo de
todos los emprendedores,
que asumiendo riesgos y su-
perando sus preocupaciones
diarias, están proporcionan-
do a la sociedad ese apoyo
que precisa para salir de la
situación de especial difi-
cultad económica.

La portavoz del Gobier-
no de Castilla-La Mancha,
Isabel Rodríguez, subrayó
que el Plan de Apoyo a las
Pymes nace para afianzar
un pilar fundamental en
nuestra economía, como
son las pequeñas y media-
nas empresas y los autóno-
mos de nuestra región.

Para ello, precisó Rodrí-

guez, este Anteproyecto de
Ley contempla una dota-
ción económica de 150 mi-
llones de euros, que se em-
plearán para facilitar el
acceso a la financiación de
las pymes y proporcionarles
mayor liquidez.

Rodríguez insistió en
que el Plan de Apoyo a las
Pymes se enmarca dentro
del Pacto por Castilla-La
Mancha y que está concebi-
do para que los emprende-
dores de la Región puedan
mantener sus negocios. De
ahí, añadió, que contemple
medidas como la concesión
de avales, a través de la So-
ciedad de Garantía Recípro-
ca, de reciente creación, pa-
ra lo que el Gobierno
regional ha provisto una

partida de 50 millones de
euros.

Mantenimiento
y creación de
puestos de
trabajo

El Plan también contem-
pla una ampliación de los
fondos destinados a la línea
PYME-finanzas, que as-
ciende a 60 millones de eu-
ros adicionales, que se em-
plearán en la concesión de
préstamos a los emprende-
dores en mejores condicio-
nes de las que ofrece el mer-
cado financiero.

La línea PYME-finan-
zas, desde su creación, ha
contribuido a mantener casi

14.000 puestos de trabajo y
a generar más de 1.400 nue-
vos empleos en el tejido
empresarial de la comuni-
dad autónoma.

Isabel Rodríguez señaló
que este importante Plan de
ayudas para las pymes y los
autónomos de la región es
posible gracias al importan-
te esfuerzo que están reali-
zando todos los castellano-
manchegos, ya que estos

fondos proceden, subrayó,
de los Presupuestos Genera-
les de Castilla-La Mancha.

“Creemos que merece la
pena, porque en este esfuer-
zo para reactivar la econo-
mía, que tiene como filoso-
fía el Pacto por Castilla-La
Mancha, los emprendedo-
res y empresarios de-
sempeñan un papel cru-
cial”, concluyó la
portavoz regional.

La Junta aporta 150 
millones para las empresas

El Plan de Apoyo a las Pymes nace para afianzar un pilar
fundamental de la economía

Isabel Rodríguez y Marisa Sánchez.

La consejera de Admi-
nistraciones Públicas y
Justicia, Magdalena Vale-
rio, acompañada del dele-
gado de la Junta en Alba-
cete, Modesto Belinchón,
presentó la nueva convoca-
toria de inversiones del
Fondo Regional de Coope-
ración Local, FORCOL, a
más de 110 alcaldes, con-
cejales y secretarios muni-
cipales de la provincia de
Albacete, que representa-
ban al 90 por ciento de los
ayuntamientos albacete-
ños. El plazo de presenta-
ción de solicitudes estará
abierto hasta el siete de
mayo.

Magdalena Valerio des-

tacó que “el Fondo Regio-
nal de Cooperación Local
es totalmente nuevo en su
gestación, objetivos, crite-
rios de adjudicación y for-
ma de tramitación” y que
se ha elaborado con el con-
senso de todos los integran-
tes de la Mesa de Segui-
miento del Pacto por
Castilla-La Mancha, por lo
que está orientado a finan-
ciar inversiones que contri-
buyan al ahorro de los
ayuntamientos en gastos
corrientes y a dinamizar las
economías de los munici-
pios de la región.

La convocatoria para in-
versiones del FORCOL es-
tá dotada con 54 millones

de euros para financiar ac-
tuaciones en los municipios
de la región y, por primera
vez, tiene carácter pluria-
nual. Las inversiones se
distribuirán entre los ejerci-
cios 2010 y 2012, y supon-
drán una rebaja de las apor-
taciones que deben realizar
los ayuntamientos respecto
a convocatorias anteriores.

De esta forma, si hasta
la última convocatoria el
Gobierno regional aportaba
el 80 por ciento del total de
la inversión aprobada y el
ayuntamiento adjudicatario
el 20 por ciento restante,

con el nuevo FORCOL los
consistorios aportarán sólo
el 5 por ciento si tienen me-
nos de 5.000 habitantes, el
10 por ciento si tienen entre
5.000 y 15.000 habitantes,
y el 15 por ciento si supe-
ran esa población.

Prioridad
a la creación
de empleo

En consonancia con los
objetivos marcados, indicó
la consejera, también son
novedosos los criterios de

adjudicación de las inver-
siones del nuevo FOR-
COL, de forma que se
priorizarán los proyectos
que prevean una mayor
creación de empleo, y los
que se basen en la econo-
mía productiva y vayan en-
focados al ahorro de gastos
corrientes municipales y la
eficiencia energética. Ade-
más, a la hora de valorar
las solicitudes y conceder
las subvenciones se va a te-
ner en cuenta la dispersión
geográfica de los munici-
pios en varios núcleos ur-
banos.

El nuevo Fondo Regional 
de Cooperación Local está
orientado al ahorro de 
los ayuntamientos

Subvencionará inversiones por un total
de 54 millones de euros, entre los
ejercicios 2010 y 2012 

Modesto Belinchón y Magdalena Valerio.
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Un Plan Estratégico,
anunciado recientemente
por el presidente José Ma-
ría Barreda, que contará
para su elaboración con la
opinión de todo el sector y
cuyos objetivos pasan por la
modernización de nuestras
explotaciones, así como el
diseño de planes comercia-
les y políticas de diversifi-
cación e internacionaliza-
ción que hagan más
competitiva a nuestra vitivi-
nicultura. Sector y adminis-
tración han establecido un
calendario de actuaciones
que comienza con un nuevo
contacto la primera semana
de mayo.

El consejero de Agricul-
tura y Desarrollo Rural, Jo-
sé Luis Martínez Guijarro

presidió en la sede del IVI-
CAM en Tomelloso, Ciu-
dad Real, la primera reu-
nión de trabajo que pone en
marcha el nuevo Plan Estra-
tégico del Vino de Castilla-
La Mancha. Una reunión a
la que asistieron represen-
tantes de todo el sector, los
cuales se mostraron espe-
ranzados y confiados en que
este Plan, siente las bases
del futuro vitivinícola de la
región.

Vinos
de calidad

Martínez Guijarro hizo
hincapié en la necesidad de
dar un nuevo salto cualitati-
vo en lo que a políticas de
comercialización e interna-

cionalización se refiere por-
que, según el consejero, “la
supervivencia de nuestras
bodegas estará íntimamente
ligada a su capacidad para
vender unos vinos que han
visto incrementar su calidad
en los últimos años, y que
ahora necesitan tener sali-
das viables a unos precios
competitivos”. “Las explo-
taciones deben ser renta-
bles, ya que si no es así, no
tendremos agricultores y
ellos deben ser los verdade-
ros protagonistas del Plan”,
agregó.

En el encuentro también
se habló de la necesidad de
generar estructuras comer-
ciales a gran escala median-
te la integración de bodegas,
que de cómo resultado una
concentración de la oferta y
una disminución de los cos-
tes. De igual forma, remar-
có la necesidad de trabajar
en la elaboración de nuevos
productos, como puede ser
el zumo de uva o vinos más
dirigidos a un perfil de con-
sumidor joven, “de forma
que se diversifiquen nues-
tras producciones, con la
garantía y seguridad empre-
sarial que esto supone”.

El consenso del sector vitivinícola es clave
para el éxito del Plan Estratégico del Vino 

“Las explotaciones deben ser rentables, para tener
agricultores”

José Luis Martínez Guijarro

La Guía Peñín puntúa los vinos 
de la D.O. Manchuela con hasta 94/100

Es el principal referente de los vinos españoles, con distribución
en Europa y América

El equipo de cata de la
“Guía Peñín de los Vinos de
España”, dirigido por José
Peñín y coordinado por
Carlos González, se des-
plazó al Consejo Regulador
de la D.O. Manchuela con el
fin de catar los vinos elabo-
rados en esta zona  y obtener
una valoración para desarro-
llar la Guía Peñín 2011. 

Cecilio González, presi-
dente del Consejo Regula-
dor de la D.O. Manchuela,
presentó las muestras de vi-
no que han enviado las bo-
degas de la zona, un total de

62 vinos, lo que supone ma-
yor representación que en
las catas de años anteriores.

Carlos González, coor-
dinador de la Guía Peñín,
junto con Javier Luengo,
uno de los principales inte-
grantes del equipo de cata
de José Peñín, cataron 30
tintos jóvenes, 9 rosados
blancos, 10 rosados, 11 tin-
tos crianza y 2 tintos reser-
va. Ambos técnicos se mos-
traron muy interesados por
los tintos jóvenes, que re-
presentan el mayor activo
de la D.O. Manchuela. Se-

gún el coordinador de la
guía “Más del 30% de los
tintos catados han obtenido
una puntuación superior a
90 puntos, llegando a alcan-
zar, varios de ellos, una
puntación de 94 sobre 100”.

En la valoración general
Carlos González ha mani-
festado, acerca de los caldos
de La Manchuela, que “des-
tacan por su frescura y el
equilibrio que mantienen, a
pesar de lo que se podía su-
poner por las condiciones
meteorológicas de la pasada
temporada”. 

Un momento de la cata.

OVINO MANCHEGO: Euros/Kg. Diferencia
Hasta 10,1 Kg.  ............................................................................... 3,19-3,25 =
Corderos de 10,5 a 15 Kg.  ............................................................. 3,01-3,07 =
Corderos de 15,1 a 19 Kg.  ............................................................. 2,50-2,56 =
Corderos de 19,1 a 23 Kg.  ............................................................. 2,41-2,47 =
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg.  .......................................................... 2,38-2,44 =
Corderos de 25,5 a 28 Kg.  ............................................................. 2,32-2,38 =
Corderos de 28,1 a 34 Kg.  ............................................................. 2,20-2,26 =
Corderos de más de 34 Kg.  ............................................................ 1,90-1,96 =
OVEJA:
Extra  .............................................................................................. s/c
Primera  ..........................................................................................
Segunda  .........................................................................................

Precio/Tm.
Lana  entrefina corriente.................................................................
Leche: (Con ordeño mecánico y tanque de frío) Precio/Tm.
Por grasa (+/- bonificaciones)
Leche de oveja con D.O.  ............................................................... 8,26-8,56 =
Restos leche de oveja  .................................................................... 6,21-6,45 =
Leche de cabra  .............................................................................. 5,66-5,96 =
Por extracto seco útil (E.S.U.=grasa+proteína) Ptas/Ud  ...............
CEREALES: Precio/Tm.
Cebadas para cervecería (Maltería)  ............................................... s/c
Cebadas-pienso de más de 62 Kg./hl.  ............................................ 155,00-113,00 =
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg./hl.  ........................................ 155,00-109,00 =
Trigos duros:  ...............................................................................
De fuerza  ....................................................................................... 155,00-161,00 =
De media fuerza  ........................................................................... 142,00-148,00 =
Extensibles:
Panificables  ................................................................................... 135,00-141,00 =
Chamorro  ...................................................................................... 196,00-202,00 =
Forrajeros  ...................................................................................... 130,00-136,00 =
Avena - Rubia/Blanca  ................................................................... 121,00-119,00 = / =
Centeno  ........................................................................................ 112,00-118,00 =
Triticales  ...................................................................................... 114,00-120,00 =
Maiz secadero  .............................................................................. 149,00 +2
LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSAS: Precio/Tm.
Yeros (20% máximo impurezas)  ................................................... 194,00-200,00 =
Veza grano (10% máximo impurezas)  .......................................... 285,00-291,00 =
Guisantes  ....................................................................................... 178,00-184,00 +6
Alfalfa rama campo 1ª  ................................................................... 141,00 -9

PORCINO: Precio/Tm.
Selecto  ........................................................................................... 1,25 -0,01
Normal  .......................................................................................... 1,22 -0,01
Graso  ............................................................................................. 1,19 -0,01
Cerdas desvieje  ............................................................................. 0,52 -0,01
Lechón de 20 Kg. (euros unidad)  .................................................. 55,00 =
CONEJOS: Precio/Tm.
Conejo joven de 1,8 a 2,2 Kg......................................................... 1,88-1,94 =

Alfalfa rama campo 2ª  ................................................................... 129,00 -9

Lonja Agropecuaria La Mancha-Albacete

807 42 99 46 CONTESTADOR AUTOMÁTICO
Cotizaciones - Precios por sectores y productos -

Comentarios y previsiones del mercado
(Coste máx.: 1.09 €/min, red fija - 1.50 €/min, red móvil)

STA Apdo. 3439 - 02080 Madrid

VINOS Euros/Hgdo. Diferencia
Blancos de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Blancos de fermentación controlada  ............................................. s/c
Blancos Monovariental Macabeo  ................................................. s/c
Rosados de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Rosados de fermentación controlada  ............................................ s/c
Tintos Monovarietal Cencibel  .................................................... s/c

Monovarietal Merlot  .......................................................... s/c
Monovarietal Cabernet  ...................................................... s/c
Tintos Monovarietal Shyrach  ............................................ s/c
Monovarietal Monastrel  ..................................................... s/c
Monovarietal Gamacha  ...................................................... s/c

Tinto:
Directo  ........................................................................................ s/c
Doble pasta  ................................................................................. s/c

MOSTO AZUFRADO BLANCO s/c
MOSTO AZUFRADO TINTO s/c

Precios indicativosSemana  15 Cotizaciones 15-Abril-2010
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La XI edición de Ferimotor contará
con la presencia de 29 expositores

Las instalaciones que
utiliza la Institución Ferial
de Albacete, IFAB, en la
carretera de Madrid aco-
gerán la próxima semana,
del 22 al 25 de abril, la XI
edición de Ferimotor, la
Feria del Automóvil, Mo-
tocicleta y Vehículo In-
dustrial Usado y de Oca-
sión, con 29 expositores,
como en 2009, en una su-
perficie comercial de
13.000 metros cuadrados
y con un presupuesto de
121.000 euros.

El co-presidente del
comité organizador de la
feria, el concejal Ramón
Sotos, responsable de Pro-
moción Económica, anun-
ció que “todos los conce-
sionarios querían estar en
el pabellón principal y he-
mos tenido que hacer un
reajuste de espacio”. Así,
en el pabellón I estarán los
vehículos nuevos y algu-
nos usados y de ocasión;
en el pabellón II estarán
los vehículos industriales;
y en la explanada, los res-
tantes vehículos usados,
de ocasión, kilómetro 0 y
más industriales.

“Va a ser una buena
oportunidad para aprove-
char las ofertas” de un sec-
tor, señaló Sotos, del que
“los últimos datos indican
que las cosas no han ido
tan mal”. Sin embargo, Pe-
dro Cifuentes, presidente
de los concesionarios y
también co-presidente del
comité organizador de la
feria mostró una opinión
menos satisfactoria. “No
estamos de acuerdo con
que el sector esté ya en re-
cuperación” y “estamos
bastante asustados con el
segundo semestre de 2010,
por las previsiones de la
subida del IVA”.

De hecho, Cifuentes
puso de relieve que las es-
timaciones que ha hecho el
sector es que ese aumento
tributario “puede suponer,
en el segundo semestre,

unas bajadas de un 30% de
las ventas”, por lo que pi-
dió a las administraciones
que sigan apoyándolos.
“Habría que pensar en am-
pliar el Plan 2000E”, pro-
puso. 

Aún así, en esta feria,
los concesionarios “ofre-
ceremos condiciones ven-
tajosas de financiación,
buenos precios y modelos
interesantes, haciendo hin-
capié en el kilómetro 0 y
vehículo de ocasión”, aun-
que, respecto a bajadas de

precios, “no sé hasta qué
punto podemos llegar”, di-
jo.

Por su parte, el diputa-
do provincial de Turismo,
Emiliano Rodríguez,
anunció otra novedad:
que el horario de cierre de
la feria se amplia de las
20 a las 21 horas, para fa-
vorecer la asistencia a los
ciudadanos cuando sal-
gan de trabajar, y señaló
también que esperan su-
perar los 13.500 visitan-
tes de 2009.

Por su parte, el delega-
do de la Junta, Modesto
Belinchón, ofreció algu-
nos datos positivos, como
que “se ha registrado un
incremento en las matricu-
laciones en Albacete de un
55%” y subrayó que el
Plan E “ha tenido un éxito

contundente”. Asimismo,
mencionó que la región
cuenta con 19 empresas de
fabricación de componen-
tes de automóviles, que
dan trabajo a 10.500 per-
sonas, hay 200 concesio-
narios y 4.300 talleres de
reparación.

Imagen de la edición de 2009.

Aunque los concesionarios creen que no se ha remontado la
situación del sector, se espera superar los 13.500 visitantes del
año pasado
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Liga Adelante 2ª División - Jornada 32

Albacete: Cabrero,
Kike, Alberto, López Ra-
mos, Tarantino, Sales,
Verza (Miguel, m.58),
Sousa, Callejón (Hidal-
go, m.80), Merino (Alto-
belli, m.58) y Stuani. 

Gimnástic: Rubén Pé-
rez, Vélez (N'Gal, m.50),
Mairata, Medina, Mingo,
Campano, Jorge, Pablo
Barros, Vicente (Walter,
m.46), Morán y José Ma-
ri (Álex Cruz, m.46). 

Goles: 1-0, m.4: Stua-
ni. 1-1, m.47: Jorge. 

Árbitro: Trujillo
Suárez. Mostró cartuli-
nas amarillas a los loca-
les Kike y Stuani y a los
visitantes José Mari, Vé-
lez, Medina, Jorge y
N'Gal. 

El Alba no pasó del
empate a uno, ante el
Nástic de Tarragona, en
un partido en el que se re-
partieron los goles, el

juego y los puntos. El
conjunto de David Vidal
no consiguió su tercera
victoria consecutiva pero
mantiene la buena racha
que le permite, una jorna-
da más, estar fuera de los
puestos de descenso a Se-
gunda B.

El entrenador gallego
se encargó de que sus
hombres saltasen al cam-
po con la mayor intensi-
dad posible y fruto de
ello y de la presión ini-
cial, llegó el primer tanto
local. Stuani aprovechó
un balón suelto entre los
centrales para plantarse
ante Rubén Pérez y ba-
tirlo por bajo, a los cinco
minutos de juego. 

Con la ventaja en el
electrónico, el Alba tuvo
controlado el partido ante
un Nástic que apenas in-
quietó a Cabrero en la
media hora inicial. El
equipo manchego pudo
matar el encuentro en dos
claras ocasiones. La pri-
mera, de Callejón, que
superó a Rubén, tras una
mala salida del meta, pe-
ro falló con la puerta va-
cía. La segunda, de Me-
rino, que no pudo marcar
en una jugada embarulla-

da, en el área pequeña,
tras saque de esquina,
despejando la defensa en
la línea de gol. El primer
disparo a puerta de los ta-
rraconenses al filo del
descanso fue de Morán.
La mano de Cabrero evi-
tó el empate.

El Alba perdonó en la
primera mitad y en la re-
anudación pagó sus erro-
res. Una falta lateral co-
metida por Merino, de
las que tanto cabrean a
Vidal, fue el preludio del
gol visitante. Balón al
área y remate de Jorge
ante la pasividad de la
defensa local. 

La contienda se igualó
y ambos equipos fueron a
por la victoria. El Nástic
pudo culminar la remon-
tada pero Mairata y Álex
Cruz no estuvieron finos.
En la portería contraria,
el poste se alió con el
cuadro catalán, al repeler
un cabezazo de Sales, en
un córner botado al pri-
mer palo que peinó el se-

villano. Ni Stuani para el
Alba, ni Campano, casi
en el descuento para el
Nástic, desnivelaron el
empate que ya fue defini-
tivo. Un punto que bastó
para que el Alba se man-
tenga fuera de la zona ro-
ja, toda vez que el Sala-
manca, en caída libre,
cayó derrotado y se que-
da a un punto de la salva-
ción, marcada por los
manchegos.

Román Escudero

El Alba empató y sigue
fuera del descenso, 1-1

El reparto de puntos en el Carlos Belmonte, ante el Nástic, y
la derrota del Salamanca mantienen la esperanza

Callejón.

Altobelli.

SEGUNDA DIVISIÓN
Villarreal B 2-0

Betis 4-0 Cádiz
Castellón 2-1 Celta

Real Unión 0-3 Elche
Rayo 3-2 Las Palmas

Cartagena 3-2 R. Murcia
Albacete 1-1 Gimnástic

Recreativo 2-0 R. Sociedad
Hércules 0-2 Huesca
Córdoba 2-1 Numancia

Levante 2-0 Salamanca

Girona

J.

EN CASA FUERA GOLES

G. E. P. G. E. P. F. C. Pts.
1.- R. Sociedad 32

2.- Cartagena

4.- Levante

32

3.- Betis 32
32

5.- Hércules 32

6.- Villarreal B 32

7.- Elche 32

8.- Numancia 32

9.- Córdoba 32

10.- Girona 32

11.- Recreativo 32

12.- Huesca 32

13.- Gimnástic 32

14.- Celta 32

15.- Rayo 32

16.- R. Murcia 32

17.- Las Palmas 32

18.- Albacete 32

19.- Salamanca 32

20.- Cádiz
21.- Real Unión
22.- Castellón

32

32
32

12
9
9
10
12
8
6
7
9
7
8
6
4
4
6
3
4
4
4
5

5
5

3
3
6
6
1
7
6
6
5
3
5
8
4
6
5
8
8
7
5
6

6
5

1
4
1
1
4
1
3
3
3
6
4
2
8
5
5
5
3
5
7
4

5
6

4

6
5
3
2
5
7
6
2
4
2
3
7
5
3
5
4
4
4
2

2
1

7
6
4
7
9
3
3
2
7
7
7
6
4
6
7
5
5
5
6
6

3
4

5
4
7
5
4
8
7
8
6
5
6
7
5
6
6
6
8
7
6
9

11
11

43
46
48
43
41
48
47
40
28
39
30
26
31
28
48
37
35

44
32
34

26
30

29
32
31
30
28
41
42
36
29
41
30
25
40
34
46
38
38
51
43
53

41
49

58
54
52
52
52
49
48
47
45
43
42
41
41
39
39
37
37
36

35
33

30
27

Resultados

Cádiz -
Celta - Betis
Elche - Castellón

Las Palmas - Real Unión
R. Murcia - Rayo
Gimnástic - Cartagena

R. Sociedad - Albacete
Huesca - Recreativo

Numancia - Hércules
Salamanca - Córdoba

Girona - Levante

Villarreal B

Próxima jornada

Viaje a San Sebastián y visita del Huesca
Próximos rivales

La siguiente salida de
los hombres de David
Vidal será a San Sebas-
tián para disputar un di-
fícil encuentro ante un
rival que toca la Prime-
ra División con la yema
de los dedos. La Real

Sociedad es el líder só-
lido de la Liga Adelan-
te, aunque el Alba quie-
re sacar puntos en
Anoeta.

Partido vital para el
Alba en el Carlos Bel-
monte ante el Huesca,

rival directísimo en la lu-
cha por evitar el descen-
so. Los oscenses están
realizando una tempora-
da más que aceptable y
en su última visita logra-
ron derrotar a domicilio
al Hércules.

AAllbbaacceettee  BBaalloommppiiéé  --    TTeemmppoorraaddaa  0099//1100
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Gómez del Pilar,
Emilio Huertas y Mario
Alcalde son los noville-
ros que actuarán el do-
mingo 23 de mayo, en
Valdepeñas, ante novi-
llos de Alcurrucén, en la
final de la VIII edición
del Certamen Puerta
Grande, que organiza y
transmite Castilla- La
Mancha T.V. 

Así lo decidió, me-
diante votación, el jurado
compuesto por periodis-
tas especializados en la
información taurina de
los diferentes medios de
la región.

Gómez del Pilar, de

la localidad toledana de
Cedillo del Condado, in-
dultó un novillo de El
Montecillo, el 21 de mar-
zo, en la localidad toleda-
na de Borox. El balance
de su actuación fue de
ovación y dos orejas y
rabo simbólicos. 

Emilio Huertas,  no-
villero de la localidad
ciudarrealense de Santa
Cruz de Mudela, cortó
cuatro orejas a los novi-
llos de Los Chospes, el
28 de marzo, en el segun-
do festejo del certamen,
celebrado en la localidad
albaceteña de Casas Ibá-
ñez.

Por último, Mario Al-
calde, de la localidad
conquense de Barajas de
Melo, consiguió un resul-
tado de dos orejas y ore-
ja, ante novillos de Fer-
nando Peña, en el festejo
celebrado en la localidad
conquense de Ledaña, el
11 de abril, en lo que era
su debut con picadores.

El festejo de este do-
mingo, al igual que los
cuatro anteriores, será
transmitido en directo por
Castilla- La Mancha T.V.
El ganador del certamen
recibirá como trofeo un
traje de luces y un fundón
de espadas.

El domingo 25 de
abril, se celebrará una
nueva edición del festi-
val del Sagrado Cora-
zón, que, como en las úl-
timas ediciones, al igual
que en sus comienzos,
tendrá un cartel comple-
tamente albaceteño.

El concejal de Asun-
tos Taurinos, Rafael Ló-
pez Cabezuelo, acompa-
ñado del asesor general
de la Escuela de Tauro-
maquia de Albacete,
Manuel Ramírez, y del
matador de toros Dáma-
so González, presentó la
combinación, compuesta
por siete matadores de
toros y un novillero.

Sergio Martínez lidia-
rá un novillo de Los
Chospes; Antón Cortés,
uno donado por la em-
presa Serolo, con el hie-
rro de Martelilla; An-
drés Palacios, uno de
Daniel Ruiz; Rubén Pi-
nar, un ejemplar de Na-
zario Ibáñez; Miguel
Tendero, uno de Corba-
cho Grande; Juan Luis
Rodríguez, uno de So-
nia González; Sergio
Serrano, de Samuel
Flores; y el novillero de
la Escuela de Tauroma-
quia Daniel Cruz, un
eral de Casa Nueva, di-
visa de la que es titular
Paco López.

Dámaso González to-
mó la alternativa el 24 de
junio de 1.969, en la plaza
de Alicante; 41 años des-
pués, el 20 de junio de

2010, lo hará su hijo, Dá-
maso González Tarrue-
lla, en la plaza de Albace-
te, en la XXXVIII edición
de la corrida de Asprona,

una cita a la que el proge-
nitor acudió en 17 ocasio-
nes, muchas de ellas de
forma absolutamente gra-
tuita.

El festejo comenzará a
las 18,30, será transmiti-
do por Castilla- La Man-
cha Televisión y cuenta,
como compañeros de car-
tel, con Francisco Rive-
ra Ordóñez, que será el
padrino del doctorado, y
con José María Manza-
nares, testigo. Los toros
serán de la divisa de
Juan Pedro Domecq. El
cartel, por tanto, es de
campanillas.

Los fondos recaudados
en la corrida se destinarán
a la mejora en la dotación
de recursos humanos y
materiales del “Centro de
día para personas mayores
de 50 años” y del “Centro
para personas con necesi-
dades de apoyo generali-
zado”, dependientes de
Asprona, en Albacete ca-
pital.

Gómez del Pilar, Emilio Huertas y Mario
Alcalde, en la final de Puerta Grande   

Alternativa de Dámaso González
En la XXXVIII edición de la tradicional corrida benéfica de
Asprona, 41 años después de su padre

El domingo 23 de mayo, ante novillos de Alcurrucén, en la plaza
de Valdepeñas, trasmitido por Castilla- La Mancha TV

El festival del Sagrado
Corazón, de nuevo,
totalmente albaceteño

Manuel Ramírez, Dámaso González y Rafael López Cabezuelo.

Andrés Palacios. Antón Cortés.

Dámaso González Tarruella le hace un toro a su padre, hace
unos cuantos años.

RESTAURANTE - EL CALLEJÓN
El más típico ambiente

Alta gastronomía,
calidad y servicio

Guzmán el Bueno
Tel. 967 21 11 38. ALBACETE
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Los de Albacete en Madrid

Aurelio Serrano Martínez, nuevo presidente de la
Asociación Cultural Peña de Albacete en Madrid

La asamblea general ordinaria de socios de la Asociación Cul-
tural Peña de Albacete en Madrid, celebrada en su sede el pa-
sado domingo, eligió por unanimidad a su nuevo presidente: Au-
relio Serrano Martínez. Este veterano socio de la misma, a la
que se afilió hace más de tres décadas tras llegar a la capital de
España procedente de Marbella, donde había iniciado en plena
juventud sus actividades en el sector turístico después de una cor-
ta experiencia en Albacete capital, en la que fue fundador a me-
diados de los años sesenta del histórico Club Recreativo Cultu-
ral.

El nuevo máximo dirigente de esta 'embajada provincial' susti-
tuye en el cargo a su titular hasta ahora, el roblense Miguel Bra-
zález, que -como adelantó Crónica en el anterior número- había
decidido no presentarse a la reelección tras casi diez años en el
mismo. Según los estatutos de la Peña, también le tocaba vacar al
vicepresidente segundo, el escritor, poeta y crítico taurino Luis
Martínez Morcillo, quien como Brazález tampoco quiso seguir
en el cargo. Su sustituto, igualmente por unanimidad, fue Tomás

Merino, que desempeñaba las funciones de vocal primero.
Su lugar lo ocupará el destacado fotógrafo Carlos García Sán-

chez, uno de los socios más activos, que entra así en la directiva
del grupo, en la que continúan el resto de miembros. Esta Junta se
desarrolló en un clima de emoción por la despedida de Brazález,
“Me voy del cargo para que entre savia nueva con nuevas ideas,
pero ya sabéis que os quiero mucho a todos y que seguiré cola-
borando a tope, ya como socio de a pie”, fueron, con ojos lloro-
sos, sus últimas palabras como presidente, recibidas con una fuer-
te ovación de los asistentes, varios de ellos también con lágrimas.

La Junta se inició con puntualidad taurina, “recordando cuan-
do éramos sólo Peña Taurina”, cual señaló el vicesecretario Jo-
sé Francisco Moreno, respaldado por la secretaria, Alfonsina
Aznar, el tesorero Antonio Pozo y el todavía presidente, Miguel
Brazález. Los habituales puntos del orden del día -lecturas del
acta de la sesión anterior y de la Memoria de 2009- también se
fueron aprobando. Lo mismo aconteció con los respectivos infor-
mes del presidente y del tesorero y con un avance del programa
de actividades para lo que resta de año y primer trimestre de
2011.

Éstas serán cerradas después con más detalle en la primera reu-
nión de la nueva directiva, convocada por el nuevo presidente pa-
ra últimos de este mes de abril. En el apartado de ruegos y pre-
guntas fueron multitud las intervenciones de algunos de los socios
presentes, con un denominador común en casi todos: agradecer a
Miguel Brazález los desvelos y el tiempo que “robándoselo a
sus trabajos como policía municipal y sastre y ala familia”, cual
afirmó también emocionado el vicepresidente primero el poeta
Manuel Cortijo.

El que desde ese momento ya es su sustituto también tomó la
palabra para remarcar similares piropos  y expresar su temor “a
no estar a su altura, porque ha puesto el nivel muy alto”, por lo
que pidió la ayuda de todos y sólo prometió “trabajo, trabajo y
trabajo”. Por fortuna, Aurelio Serrano, que ya tiene algo de ex-
periencia por su breve etapa de vicepresidente con Mario Picazo
en la presidencia a principio de los años 80, ahora tiene más tiem-
po libre que entonces, cuando su actividad profesional le absorbía
no sólo en los días laborables sino incluso los festivos.

El Club Ibérico de Turismo y el Club
Recreativo Cultural

Propietario de la firma 'Club Ibérico de Turismo', una de las
más relevantes y famosas en Madrid -con dos sedes y que tam-
bién tuvo sucursales en otras provincias-, 'Citur', que es como se
le conoce se dedica a múltiples actividades relacionadas con el
ocio, la cultura  y el tiempo libre. No obstante, Aurelio Serrano,
que está casado con otra albaceteña, Teresa, con la que ha tenido
dos hijos ya nacidos en Madrid -”pero que ejercen de la tierra
de su padre casi tanto como éste”, puntualiza, quiere ir bajando
estas actividades paulatinamente y jubilarse dentro de poco.

Su vocación por este tipo de funciones renació antes de marchar-

Empresario del sector turístico y del ocio, con cuatro décadas de experiencia, fue
el creador del mítico Club Recreativo Cultural, en los años 60, en Albacete 

La junta general votó algunos otros cambios en la directiva de esta 'embajada de
la provincia' y adelantó el programa de actividades 

Aurelio Serrano Martínez.
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Emilio Martínez Espada 

se de Albacete, donde ideó la creación de algo que
dinamizara la gris existencia “que llevábamos to-
dos, al menos en asuntos culturales, ya que la dic-
tadura no permitía otra cosa”, argumenta. Así na-
ció en 1964 el Club Recreativo Cultural, con
sede en la calle del Rosario, y que incluso tenía un
amplísimo stand en el edificio de la Feria, en con-
creto donde hoy se sitúa el de Municipal, nada más
entrar, a la derecha de la puerta de hierros.

El Club, junto a conferenciantes locales, regio-
nales y nacionales de todo tipo, menos políticos,
con nombres tan importantes como Pedro Sali-
nas, Federico Muelas, Rafael de Penagos, Paco
Zalve, Dolores Medio, Manuel Alcántara y Ra-
fael Taibo, entre otros, ofrecía a sus centenares
de socios, así como a sus simpatizantes, actuacio-
nes musicales -sobre todo del entonces naciente
pop, con gran protagonismo del también mítico
grupo albaceteño 'Los Trasgos'- exposiciones,
recitales poéticos y literarios, cursos etc. y era
además un lugar de reunión y bailes. 

“Puede decirse, sin ánimo de presunción nin-
guno, que gracias al Club nuestra ciudad tenía
muchas cosas en qué divertirse y formarse, que
era nuestro doble lema”, añade ahora Aurelio,
quien no olvida la fama que llegó a tomar en otras
capitales más grandes. De ahí que él quisiera am-
pliar sus experiencias profesionales y a principios
los años 70 se marchara a Marbella fichado por
una empresa nacional, y de ahí, un par de años
después le trasladaran a Madrid, donde ya se in-
dependizó y comenzó su andadura  

Dotado de una fuerte preocupación social, el
nuevo presidente comentó a nuestro semanario, al
término de la asamblea, que sólo se sentía una
“persona normal y corriente”, que nunca ha presu-
mido de nada, “salvo de lo más importante:  ser
de Albacete”.

Aurelio Serrano durante la entrega de un premio.

III Centenario 
de la Feria de Albacete

Nuestro semanario va a seguir publicando las impresiones que han
redactado estos importantes personajes de la diáspora que están

difundiendo las bondades del III Centenario de la Feria, cuya Fundación los
ha nombrado embajadores. Tras el polifacético Emilio López-Galiacho y el

escritor y periodista Luis Reyes en nuestros anteriores números, turno ahora
para Alfonso Igualada Pedraza, residente en Córdoba desde hace tres

décadas. Allí se licenció en Filosofía y de diplomó en Magisterio, y allí ha
sido Concejal y Primer Teniente de Alcalde y actualmente Delegado de
Hacienda y Deportes. Pero su denominador común en la ciudad de Los

Califas es su ejercicio a tope de 'albaceteño', pues con esta denominación
de origen se le conoce en casi todos los ambientes no sólo municipales,

sino culturales y taurinos.

Para mi es un gran honor haber recibido
el título de embajador de nuestra Feria y
nuestra ciudad, tal y como me ha comunica-
do la alcaldesa Carmen Oliver. Desde que
tengo uso de razón la Feria de Albacete ha
sido siempre un momento feliz y grato que
he pasado tanto con la familia como con los
amigos.

Desde chico recuerdo esos regalos que
nos hacían nuestros padres en los 'Redon-
deles', que siempre eran juguetes que nos
servían para disfrutar como los niños que
éramos. Siempre la Feria ha sido una época
dónde en compañía de amigos, sobre todo
en la juventud, hemos disfrutado durante
esos diez días.

Cuando empecé a tener una cierta edad la
satisfacción se amplió hacia el mundo taurino, dada mi gran afición a este mundo y
desde bien joven me incorporé a la bellísima plaza incluso como abonado cuando em-
pecé a trabajar en Madrigueras. La Feria Taurina de Albacete ha sido siempre, co-
mo sabes, una de las mejores de España por su calidad y su seriedad.

El grado de conocimiento que se tiene desde Córdoba de la Feria es básicamente
la parte taurina, hay muchos aficionados en Córdoba que siempre me la han recorda-
do como seria y dónde se han visto grandes faenas y han podido ver a los mejores to-
reros. Conozco también a bastantes personas que han visitado el recinto ferial y siem-
pre lo han destacado como una obra arquitectónica bonita y bella. No todas las
ciudades tienen ese recinto que nosotros tenemos los albaceteños.

El haber creado la Fundación III Centenario es muy importante para darle a la
Feria una proyección internacional que vendrá a promocionar nuestra ciudad en el
presente y de cara al futuro en cuanto a niveles de desarrollo económico y turístico.
En unos momentos de dificultades económicas por las que atravesamos las ciudades
de corte medio como Albacete tienen que aprovechar todas las sinergias posibles que
mejoren un crecimiento económico y social sostenible para la creación de empleo y el
bienestar de nuestros ciudadanos. En lo que a mí respecta, me ofrezco para ayudar en
lo que se me pida. Qué menos para un embajador oficial, aunque oficiosamente siem-
pre. lo he sido y lo seré. 

La Feria Taurina y la Fundación,
claves en pasado, presente y futuro

de Albacete

Embajadores de la Feria

AAllffoonnssoo  IIgguuaallaaddaa  PPeeddrraazzaa
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La consejera de Cultu-
ra, Turismo y Artesanía,
Soledad Herrero, inaugu-
ró la XIV edición de la Fe-
ria de Teatro de Castilla-La
Mancha, una actividad que
durante estos días ofrecerá
31 espectáculos escénicos
en ocho escenarios de la
ciudad. Hasta la feria han
acudido un 30 por ciento
más de profesionales que
el año pasado.

Albacete ha acogido la
XIV edición de la Feria de
Teatro de Castilla-La Man-
cha, un evento cultural con
un retorno económico im-
portante para el sector hos-
telero de la ciudad. Asi-
mismo, la consejera
destacó las 16.000 actua-
ciones que la Red de Tea-
tros de Castilla-La Mancha
ha ofrecido sólo durante la
última década en los espa-
cios escénicos de la región,
a los que han asistido cinco
millones de espectadores

Con esta inauguración
se levantó el telón y Alba-
cete se convirtió durante
unos días en la capital del
teatro más vanguardista y
contemporáneo.

La inversión en desa-
rrollo cultural también se
traduce en una inversión
en empleo, tanto para las
compañías que participan,
muchas de ellas de la Co-
munidad Autónoma, como
para la creación de infraes-
tructuras escénicas en los
municipios, para que pue-
dan programar y exhibir
este tipo de espectáculos.

La Red de Teatros, que
es una red solidaria y uni-
versal, se mantiene gracias
al empeño del Gobierno
del presidente Barreda con
los 248 ayuntamientos que
actualmente forman parte
de este tejido teatral, consi-
guiendo que el 80% de la
población castellano-man-
chega tenga acceso a esta
programación de calidad

de teatro, música y danza.

XIV Feria de
Teatro de
Castilla-La
Mancha

Parte de la futura pro-
gramación de la Red de
Teatros se han podido ver
en Albacete, ya que la Fe-
ria de Teatro está conside-
rada como un mercado de
las artes escénicas, donde
los programadores asisten
para conocer las propues-
tas teatrales más vanguar-
distas y contemporáneas,
para seleccionarlas y exhi-
birlas posteriormente en
sus teatros.

No en vano, hasta Alba-
cete llegaron cerca de 500
profesionales de las artes
escénicas -un 30% más
que en 2009-, a quienes va
dirigida la programación
de las 31 representaciones
que se van a llevar a cabo,
ofrecidas por 23 compañí-
as, seis de las cuáles son de
la región, once del resto de
España (Andalucía, Gali-
cia, Cataluña, Madrid, Va-
lencia y Euskadi) y 6 inter-
nacionales (Israel, Grecia,
Francia y Portugal).

Durante el acto, la con-
sejera estuvo acompañada
por la alcaldesa de Albace-
te, Carmen Oliver, quien
agradeció el compromiso

del presidente José María
Barreda con esta ciudad y
con la celebración del III
Centenario de la Feria. En
este mismo sentido, se pro-
nunció la vicepresidenta de
la Diputación Provincial,
Nieves García Piqueras,
a quienes acompañó el di-
rector artístico de la Feria,
Andrés Beladíez.

Ocho
escenarios

Ocho escenarios de la
ciudad acogieron los 24 es-
pectáculos que se presenta-
ron, que incluyen once
montajes teatrales, nueve
de danza, uno de circo, dos
site especificic y una insta-
lación. De estos, cinco de
los montajes están dirigi-
dos a todos los públicos y
los 19 restantes son para
adultos.

Además, la programa-
ción incluye el estreno ab-
soluto del espectáculo 'Ar-
quitectura visual', de la
compañía Telenoika de
Barcelona, al que dan vida
los días 13, 14 y 15 de abril
en la fachada de la plaza de
toros. La Feria también ha
acogido dos estrenos en
España, como son los
montajes 'Parallèles &
Bipèdes', de la compañía
francesa Maboul Distor-
sion, en el Teatro Circo; y
'La tempestad', que la
portuguesa Compañía
Chapitô estrenará en nues-
tro país y en castellano, el
día 15 en el Teatro Audito-
rio. Además, la compañía
inglesa RootlessRoot es-
trenará en España, en ver-
sión sala, la obra Sudden
Showers of Silence, en el
Teatro La Paz.

Como parte de la pro-

gramación, Albacete tam-
bién acogió diversos en-
cuentros a nivel nacional,
como es la reunión de la
Comisión de Danza de la
Red Española de Teatros;
el Encuentro de los profe-
sionales de las Artes Escé-
nicas; la reunión de la Jun-
ta directiva de la Red
Española de Teatros, y el
Encuentro de COFAE-Fe-
rias y Festivales interna-
cionales, entre otros.

Cultural

En colaboración con
Cultural Albacete, el Tea-
tro Circo acogió estos días
dos exposiciones, una de
ellas dedicada a juguetes y
otra a fotografías de Tea-

tro. El Teatro Circo, el Te-
atro Auditorio, el Teatro de
la Paz, el Cine Capitol, el
Centro Cultural La Asun-
ción, el Museo Municipal,
la plaza de toros y la plaza
de la Catedral, son los lu-
gares que han acogido es-
tas representaciones.

Tras la inauguración, la
consejera asistió a la repre-
sentación en el Patio de la
Asunción de 'El esclavo
del demonio', de la com-
pañía conquense 'La má-
quina real'. En el acto
también estuvieron presen-
tes el director general de
Promoción Cultural, Rafa-
el de Lucas, y la delegada
de Cultura, Turismo y Ar-
tesanía en la provincia,
Amaya Villanueva.

Albacete, capital 
nacional del Teatro

La Red de Teatros de Castilla- La Mancha
ha ofrecido en los últimos diez años,
16.000 funciones, a las que han asistido
cinco millones de espectadores

Andrés Beladíez, Soledad Herrero, Carmen Oliver y Nieves García Piqueras.

Telenoika, de Barcelona.RootlessRoot, de Londres.
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Entrevista

ÁÁnnggeell  CCoollllaaddoo,,  
Gerente de Librería Popular

“Internet no es una amenaza para
los libros, sino una oportunidad”

Crónica: ¿Cuáles son las prin-
cipales novedades ahora mismo?

Ángel Collado: Lo que más
aceptación tiene es la novela y den-
tro de este género hay propuestas
muy atractivas, como la de 'Siete
días de julio', de Sierra i Fabra,
que a mí personalmente me parece
muy buena, al igual que 'La pista
de arena', de Andrea Camilleri.
También lo es, por otra parte, la
obra del  japonés Haruki Muraka-
mi, uno de los autores que a mí, úl-
timamente, más me gusta leer y que
ha sacado ahora “De qué hablo
cuando hablo de correr”, con unas
reflexiones sobre el deporte, la es-
critura y para la vida en general que
son muy interesantes. También aca-
ba de salir una novela en la que yo
tengo mucha confianza y que es
“Mantis”, de Mercedes Castro. Es
su segunda novela, de intriga psico-
lógica, y a mí me sorprendió mucho
cuando publicó su primera novela,
por lo que confío en que esta tenga
el mismo carácter. Otra novela que
ha llamado muchísimo la atención
ha sido “Cuerpos divinos”, de
Guillermo Cabrera Infante. Ha-
cía tiempo que no se publicaba nada
de este autor en España y se trata de
una obra buenísima.  Por otro lado,
también recomiendo una novela
que acabo de leer y que me ha pare-
cido magnífica, como es “Tierra
desacostumbrada”, un libro de re-
latos cortos con una gran calidad li-
teraria.

Luego, están también libros que
han tenido muchísima venta y que
la siguen teniendo, como puede ser
“Tiempo entre costuras”, de Ma-
ría Dueñas, que salió el pasado año
pero sigue manteniéndose vigente
totalmente. Asimismo, han apareci-
do recientemente otras como “Di-
me quién soy”, de Julia Navarro,
y “El Asedio”, de Arturo Pérez
Reverte, que son novelas de gran-

des ventas.

C.: ¿Cuál es el perfil del públi-
co que acude a la librería?

Á.C.: Estamos hablando de un
público lector muy diverso, sobre el
que no se puede establecer un perfil
concreto.  Hay algunas pautas, co-
mo que muchos de los que leen con
asiduidad se corresponden con per-
sonas de más de treinta años, o que
la mujer lee, en líneas generales,
más que el hombre. También la
gente joven lee mucho, con una
gran aceptación de la literatura juve-
nil,  pero luego se produce un 'corte'
a partir de cierta edad.

Ventas

C.: ¿Cómo ha evolucionado el
sector de la venta de libros en es-
tos años?

Á.C.: Ha ido cambiando para
mejor. Ahora, se publica más y me-
jor. En 1975, mucho de lo que se
publicaba estaba censurado. Inde-
pendientemente de ello, las publica-
ciones actuales se editan con más
calidad. En cuanto a contenidos no
es mejor que entonces, es distinto.
En lo que se refiere a comercializa-
ción, ha cambiado muchísimo. El
desarrollo de Internet ha supuesto
un cambio muy importante, el pú-
blico lector es más selectivo porque
está más informado, y nosotros te-
nemos que estar en el nivel de exi-
gencia que el público demanda. 

C.: Las nuevas tecnologías, co-
mo explica, han entrado de lleno
en el sector. ¿Cómo lo han afron-
tado?

Á.C.: Internet, para nosotros, es
una herramienta de trabajo más e
implica una respuesta que tenemos
que dar a los requerimientos de
nuestros clientes, como antes decía.
Desde siempre, hemos visto las

nuevas tecnologías no como una
amenaza, sino como una oportuni-
dad. Contamos con una página web,
popularlibros.com, con venta on-li-
ne, que visitan a diario muchas per-
sonas, no solamente de Albacete o
del resto del país sino también de
fuera.

C.: Y, en general, ¿cómo ha
afectado Internet al mercado edi-
torial?

A.C.: Respecto al libro 'físico',
en papel, nosotros seguimos ven-
diéndolo a través de Internet, es una
vía de comercialización más. Otra
cosa es el e-book, el libro electróni-
co: nosotros saldremos muy pronto
con una página que ya está montada
y que será una parte de nuestra web
actual pero que también lanzare-
mos, de forma independiente, como
popularebook.com. Confíamos en
que pueda salir a finales de abril o
en los primeros días de mayo. Con
ella, lo que nos planteamos es que,
frente a la posibilidad de que se pro-
duzca pirateo, lo que hay que hacer
es tener una oferta cómoda y que el
cliente pueda acceder a ella. Que se
van a piratear libros en estos siste-
mas es evidente, pero  también es
cierto que dependerá mucho de có-
mo se comporten las empresas edi-
toras y las librerías en Internet. Si
somos capaces de hacer una oferta
coherente, atractiva, con un precio
adecuado, habrá menos pirateo. Por
otra parte, en la librería también
vendemos el reader, el dispositivo
específico para leer e-books, que es-
tá teniendo una demanda creciente y
que aún está por explotar; creemos
que a finales de este año y en el
2011 se va a asistir al despegue de-
finitivo.

C.: ¿Hacia dónde caminamos
con todos estos avances? ¿Cree
que estamos abocados a la desa-

parición del papel como soporte?
A.C.: Leeremos a través del

ordenador o con los nuevos so-
portes, pero estoy convencido de
que el libro, como lo conocemos
ahora, va a perdurar, aunque de
una manera diferente. Por ejem-
plo, los libros que ahora tienen
una venta muy pequeña ya no se
harán en papel, sino que el lector
interesado se los podrá descargar
con menos coste para el editor y
para el comprador.

Sin duda, la Librería Popular es todo un referente en la actividad cultural de nuestra ciudad.
Desde 1975, este establecimiento atrae a un buen número de albaceteños que comparten el

placer por la lectura. Son muchas las presentaciones de libros que se organizan; prácticamen-
te, cada semana, y los sábados, en la parte dedicada al público infantil, también cuentan con

atractivos eventos como cuentacuentos.
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Más de 25 alumnos de historia del arte y filología
moderna e hispánica, junto a personas interesadas, asis-
tieron al curso monográfico “Arte y Literatura” que
se celebró en la Facultad de Humanidades de la UCLM.
Profesores de diferentes universidades realizaron diez
conferencias en las que analizaron los tratamientos que
ha hecho el mundo de la narrativa de algunos monu-
mentos, espacios geográficos y corrientes artísticas, así
como la repercusión que han tenido ciertos autores clá-
sicos y contemporáneos en el universo del arte, espe-
cialmente en las adaptaciones de sus obras al cine. El
curso fue presentado por la profesora de la UCLM,
Margarita Rigal, y el vicedecano de la Facultad, An-
tonio González Moreno, directores del mismo.

La conferencia inaugural llevó por título “Flandes e
Italia en la pintura barroca madrileña”, a cargo del
profesor de la Universidad de Alcalá de Henares, Beni-
to Navarrete, que cedería el testigo al profesor de la
Universidad Alfonso X el Sabio, Emilio Cañadas, que
trató el tema “Truman Capote: la novela de no-fic-
ción y su adaptación al cine”. La jornada finalizó con
la profesora de la UCLM, Beatriz González, y su con-
ferencia “Representaciones románticas de las hijas
de Lilith”.

La sesión del martes llevó por título el tema “La ciu-
dad de la violencia: arte y literatura sobre Medellín,
Colombia”, que expuso la profesora de la Universidad
de Zaragoza, Ascensión Hernández. Después le tocó
el turno a la profesora de la UCLM, Silvia García que
habló de su trabajo “El monasterio toledano de San
Juan de los Reyes, a través de la literatura del siglo
XIX”. La siguiente conferencia llevó por título “La
muerte en el arte y la literatura: Bécquer y el sepul-
cro de La Malograda”, impartida por la profesora de
la UCLM, Sonia Morales, dando paso a la exposición
titulada “El texto distópico y sus repercusiones”, con
el profesor de la UCLM, Ángel Galdón.

El curso concluyó con las conferencias “Las repre-
sentaciones de dioses antiguos y de santos como mo-
tivo de inspiración poética en el Siglo de Oro”, con el
profesor de la Universidad de Cádiz, Joaquín Pascual;
“Por quién doblan las pantallas”, que expuso el pro-
fesor de la UCLM, Ricardo Martín, y “La vida ilus-
trada de un escritor maldito”, a cargo de la profesora
de la UCLM, Margarita Rigal.

El Arte y la Literatura, en UCLM,
a través de diez conferencias
de profesores  de diferentes

universidades

Benito Navarrete y Antonio González Moreno.

ALBACETE. Avda. de España, 35. - Tel. 967 22 61 62 - Fax: 967 50 41 40

Asesoría laboral, fiscal 
y contable

AL SERVICIO DE LA PEQUEÑA
Y MEDIANA EMPRESA

PRESENTADA POR

GGuuííaa  CCuullttuurraallGGuuííaa  CCuullttuurraall

El Oeste Hogar - Rosario, 16. - www.eloeste hogar.com
Tel. 967 24 20 12 - 967 24 15 50     ALBACETE

EXPOSICIONES
• Colección Internacional de Arte Po-
pular
- Basada en la Colección de Arte Popu-
lar de Ramírez de Lucas. Hasta el tres
de enero de 2020, en el Museo Munici-
pal.

• La creatividad del docente
- El Museo Municipal de Albacete pre-
senta la exposición La creatividad del
docente, del Centro de Proferores, que
podrá visitarse hasta el día 23 de abril.

• Puertas
- Exposición que bajo el título Puertas,
muestra las causas de la pobreza, y
ofrece al visitante un recorrido donde
se le presenta la realidad de nuestro
mundo feliz cotidiano, frente a la po-
breza. Hasta el día cinco de junio, en el
Centro Cultural CCM, San José de Ca-
lasanz s/n.

• Maternidades
- Exposición de fotografías tomadas en
todas partes del mundo, en las cuales
aparecen una madre y su hijo. Hasta el
día 22 de abril, en la Casa de la Cultura
José Saramago.

CONVOCATORIAS

• “Castillo de Chinchilla”
- XVI Certamen Poético “Castillo de

Chinchilla”, poemas por triplicado,
máximo 70 versos bajo lema y plica. El
plazo de admisión finalizará el 30 de
abril. Enviar a Asociación Cultural
“Amigos de Chinchilla” - XVI Certa-
men Poético “Castillo de Chinchilla”.
Apartado de Correos 209 - CP 02080
Albacete. Más información al teléfono
967 23 83 70.

• IX Bienal de Artes Plásticas “Ciu-
dad de Albacete”
-  El Ayuntamiento de Albacete convo-
ca la IX Bienal de Artes Plásticas
“Ciudad de Albacete”. Podrán partici-
par todos aquellos que lo deseen. El te-
ma y técnica serán de libre elección. La
recepción de obras hasta el 30 de abril.
Para más información cultural@amial-
bacete.com.

MÚSICA

• Fito & Fitipaldis
- En la plaza de toros de Albacete ac-
tuarán Fito & Fitipaldis, acompañados
por La cabra mecánica, a las 20:30
horas, del día 23 de abril, donde presen-
tarán su último disco.

FILMOTECA

• El hombre en lo alto (L´uomo in
piú, 2001)
- El día 20 de abril, a las 20:30 y a las
22:15 horas.
• La novena puerta (The ninth gate,
1999)
- El día 21 de abril, a las 20:15 y a las
22:30 horas.
• Velocidad máxima (Velocitá Massi-
ma, 2002)
- El día 22 de abril, a las 20:15 y a las
22:15 horas.
•  Los Santos Inocentes (1984)
- El día 23 de abril, a las 18:15 horas.
• El pianista (The Pianist, 2002)
- El día 27 de abril, a las 20:00 y a las
22:30 horas.
• Celda 211 (2009)
- El día 29 y 30 de abril, a las 20:15 y a
las 22:15 horas.Fito & Fitipaldis.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 18/4/2010.



crónicaAlbacete, 18 de abril de 2010 23

ALBACETE

Bomberos Sepei......................................................085

Bomberos...............................................................080

Policía Nacional......................................................091

Policía Municipal...................................................092

Guardia Civil..........................................................062

Cruz Roja. Ambulancia ..........................967 21 90 12

Información Renfe............... ..................902 24 02 02

Estación de Autobuses........... ................967 21 60 12

Protección Civil.......................................967 50 88 01 

HELLÍN

Comisaría de Policía ..............................967 30 15 16

Servicio Urgencia S. S............................967 30 03 63

Policía Municipal...................................967 30 00 00

Bomberos...............................................967 30 00 80

Cruz Roja...............................................967 30 08 80

Hospital Comarcal .................................967 30 95 00

VILLARROBLEDO

Policía Municipal...................................967 14 04 00     

Comisaría de Policía ..............................967 14 15 16

Guardia Civil ..........................................967 14 01 27

Bomberos...............................................967 14 00 80

Cruz Roja...............................................967 14 35 00

Hospital de Villarrobledo........................967 13 30 00

LA RODA

Policía Municipal...................................967 44 40 92

Guardia Civil ..........................................967 44 13 05

Bomberos...............................................967 44 40 92

Centro de Salud .....................................967 44 00 55

Cruz Roja...............................................967 44 05 64

ALMANSA

Bomberos...............................................967 34 00 80

Hospital General de Almansa.................967 33 95 00

Hospital Ntra.. S. Belén .........................967 34 14 04

Policía Municipal...................................967 34 01 00

Guardia Civil ..........................................967 34 00 96

Cruz Roja...............................................967 34 11 90

CLINICA DENTAL

RAFAEL PLA
Martínez Villena, 21

Tel. 967 21 78 23. ALBACETE

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MEDICO
PARA CONDUCTORES Y 

PERMISO DE ARMAS

José Isbert, 1
Tel. 967 21 19  29
02001 ALBACETE

Teléfonos de interés

HOSPITAL GENERAL UNIV. de ALBACETE.
Hermanos Falcó, s/n. - Tel. 967 59 71 00 - 967 21 43 63.
HOSPITAL VIRGEN DEL PERPETUO SOCO-
RRO. Seminario, 4. Tel. 967 59 77 99

SANTA CRISTINA. Pérez Galdós, 3. - Tel. 967 22 33 00.
ROSARIO.Rosario, 102. - Tel. 967 22 18 54 - 967 22 18 54.
RECOLETAS. Pl. Madroño, 11. - Tel. 967 24 51 83 - 967 19 00 72.

HOSPITALES DE ALBACETE

CLÍNICAS  DE ALBACETE

Los N úmeros de la S uerte

Jueves 15
1, 17, 20, 29, 38 y 39 (48)

Reintegro: 9
Sábado 10

5, 28, 29, 38, 44 y 45 (3)
Reintegro: 7

GORDO DE LA PRIMITIVA
Domingo 11

14, 16, 27, 28 y 29
Número clave: 8

Jueves 15
6, 19, 25, 26, 27, 33 y 34

Reintegro: 8
Domingo 11

3, 10, 12, 15, 29, 31 y 37
Reintegro: 2

Lunes 12
5, 7, 17, 24, 32 y 38 (20)

Reintegro: 8
Martes 13

6, 10, 15, 27, 38 y 45 (47)
Reintegro: 3
Miércoles 14

22, 30, 32, 34, 40 y 45 (25)
Reintegro: 9

Viernes 9
5, 7, 12, 19, 25 y 30 (9)

Reintegro: 5

JUEVES 15 DE ABRIL
Primero: 38.451
Segundo: 09.500

Reintegros:
0, 1 y 7

SÁBADO 10 DE ABRIL
Primero: 25.435
Segundo: 81.808

Reintegros:
0, 5 y 6

Lunes 12:
59.779 (R-5 y 9)

Martes 13:
55.686 (R-5 y 6)

Miércoles 14:
93.297 (R-9 y 7)

Jueves 15:
49.445 (R-4 y 5)

Viernes 2:
65.530 (Serie 044 - R-0)

Domingo 11:
27.217 (Serie 034 y R-7)

VIERNES 9 DE ABRIL
Números:

7, 21, 23, 24 y 44
Estrellas

3 y 4

Molina Cifuentes. Paseo Circunvalación, 111 (junto Bar Daniel)
Ramírez Abad. Federico García Lorca, 15 (junto a Estación de Autobuses)
Delgado Valcárcel. Plaza Carretas, 11
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la Feria)

Soler Pérez. Abanico, 32  (Barrio San Pedro - detrás de Carrefour)
Farmacia Santa Cruz. Cruz, 37
Sáinz de Baranda. Simón Abril, 10 (frente al Parque)
Carbajal de Lara. Pérez Pastor, 11 (junto mercado de Villacerrada)

Candel Navarro. Rosario, 103
Fernández Novoa. Zapateros, 10
Lara Tejedor. José de Carvajal, 20 (frente aparcamiento de Eroski)
Alcántara Serra. Benavente, 40 (Circunvalación - frente Recinto Ferial)

Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)
Lorena Verdú. Marqués de Molins, 9 (junto Altozano)
Fernández - Jiménez. Avenida de España, 8 (frente Tesorería S. Social)
Farmacia Soriano. Concordia, 3-4 (junto Jardín Fiesta del Arbol)

Salar Pomares, Federico. Arquitecto Vandelvira, 10 (zona Parque)
F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
García Jiménez. Tejares, 21
Blázquez Reales. Arquitecto Carrilero, 44 (Zona Jardinillos - TelePizza)

Juncos Tobarra. Donantes Sangre, 24 (frente antigua Residencia Perpetuo Socorro)
Vidal Catalá. Alcalde Conangla, 20  (Parque Lineal - cerca de la OPEL)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
Fernández-Reyes Luis. Feria, 16

Díaz Abad. Arquitecto Vandelvira, 28 (esquina Collado Piña)
Mansilla Legorburo. Mayor, 30 (junto a Pasaje Lodares)
Callejo. Hermanos Falcó, 27 (cerca Hospital General)
Buendía Sánchez, Mª Luz. Avenida Ramón Menéndez Pidal, 44

Méndez de las Peñas. Pérez Pastor, 81 (esquina Hermanos Giménez)
Farmacia San Agustín. Muelle, 7 (frente a Clínica Médica)
Farmacia Parque Sur. San Felipe Neri, s/n (frente Parque infantil de Tráfico)
Rubio Peiró. Virgen del Pilar, 47 (zona Fiesta del Arbol - Canal María Cristina)

García Lorente.  Pedro Coca, 76 (junto a Arquitecto Vandelvira)
Carrasco. Vicente Aleixandre, 10 (junto Centro de Salud avda. de la Estación)
Farmacia del Rosario. Rosario, 38
Panadero - Robles. Isabel La Católica, 37

Molina Cifuentes. Paseo Circunvalación, 111 (junto Bar
Daniel)
Ramírez Abad. Federico García Lorca, 15 (junto a Estación
de Autobuses)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Soler Pérez. Abanico, 32  (Barrio San Pedro - detrás de
Carrefour)
Farmacia Santa Cruz. Cruz, 37
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Candel Navarro. Rosario, 103
Fernández Novoa. Zapateros, 10
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital
General)
Lorena Verdú. Marqués de Molins, 9 (junto Altozano)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Salar Pomares, Federico. Arquitecto Vandelvira, 10 (zona
Parque)
F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Juncos Tobarra. Donantes Sangre, 24 (frente antigua
Residencia Perpetuo Socorro)
Vidal Catalá. Alcalde Conangla, 20  (Parque Lineal - cerca de
la OPEL)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Díaz Abad. Arquitecto Vandelvira, 28 (esquina Collado Piña)
Mansilla Legorburo. Mayor, 30 (junto a Pasaje Lodares)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Méndez de las Peñas. Pérez Pastor, 81 (esquina Hermanos
Giménez)
Farmacia San Agustín. Muelle, 7 (frente a Clínica Médica)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

García Lorente.  Pedro Coca, 76 (junto a Arquitecto
Vandelvira)
Carrasco. Vicente Aleixandre, 10 (junto Centro de Salud
avda. de la Estación)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

18

19

20

21

23

24

22

25

1717

18

19

20

21

22

23

24

25

Farmacias de Guardia
(a partir de las 21:30 horas)

5,34 18,56 06,56 22,30

5,29 18,59

Los días de la semana

17 Sáb. Ss. Aniceto, Papa; Elías e Isidoro y Hermógenes, mrs.; Ss. Roberto y Esteban, cfs.

18 Dom. San Eleuterio; Ss. Perfecto, Calócero, Apolonio, mrs. San Andrés, cf.

19 Lun. Ss. Rufo, Expedito, Dionisio, Cayo, Vicente, Timón y Galacio, mrs.

20 Mar. Santos Severiano, Víctor, Crisófono, Antonino, Cesáreo, Zotico, mártires.

21 Mié. Ss. Anselmo y Anastasio, ob.; Ss. Silvio, Vidal, Félix, Ananías, mártires.; Conrado, cf.

22 Jue. Santos José, Parmenio, Lucio y Santiago, mrs; San León, ob.

23 Vie. Día Mundial del Libro. Día de Aragón y Castilla-León. Ss. Jorge, Félix, Fortunato y Gerardo.

24 Sáb. Ss. Fidel de Sigmaringen, Gregorio, Eusebio, Lencio y Sabas, mártires.

25 Dom.  San marcos, San Hermógenes, Sta. Calixta, mártires; S. Evodio, S. Herminio.

EL SOL SANTORAL LA LUNA

Se pone Sale Se pone

5,28 19,00 11,04 01,07

09,53 00,22

5,31 18,58 08,46 23,30

Creciente, en Leo, a las 18:21 horas. - Tiempo bonancible, despejado y primaveral por varios días en casi toda la
Península; refrescará mucho por las noches; rocíos abundantes; chubascos y borrascas pasajeras con vientos fuertes del SO.
en la mitad occidental, en el resto nubosidad variable, menos abundante cuanto más al sur.

Sale

5,22 19,04 15,56

5,32 18,57 07,47 23,30

5,25

5,26 19,01

19,02

12,17 01,45

13,30 02,18

03,16

5,24 19,03 14,43 02,48
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AJE Albacete celebró,
en el salón de plenos del
Ayuntamiento de Albace-
te, un acto de reconoci-
miento a todas las empre-
sas albaceteñas que
participaron durante 2009
en el proyecto 'En Ruta
Solidaria', una misión hu-
manitaria a Mauritania
que repartió cerca de 60
toneladas de productos sa-
nitarios de primera necesi-
dad, alimentos para luchar
contra la desnutrición in-
fantil y material escolar,
entre otros productos di-
versos.

La alcaldesa de Alba-
cete, Carmen Oliver, co-
mo presidenta de Honor
del Club de Empresas So-
lidarias por África; el pre-
sidente de la Federación

de Asociaciones de Jóve-
nes Empresarios de Casti-
lla-La Mancha, FEDAJE,
David Sánchez Paños,
también presidente del
Club de Empresas Solida-
rias por África; y el subte-
niente del Ejercito del Ai-
re en la Región de Murcia,
Manuel Díaz Vera, res-
ponsable, además, de la
agrupación Ruta Motor,
hicieron entrega de los di-
plomas acreditativos de la
colaboración en la misión
humanitaria 'En Ruta Soli-
daria', a todas las empre-
sas que contribuyeron du-
rante el 2009 a esta causa.

En su intervención,
Carmen Oliver reconoció
el papel de AJE Albacete
por involucrar al tejido
empresarial albaceteño en

esta misión, de las empre-
sas que apoyaron econó-
micamente el proyecto y
de los voluntarios que re-
corrieron África “para po-
der hacer llegar esta ayuda
solidaria, poniendo en
riesgo su integridad perso-
nal, por lo que el mérito es
mayor”. 

David Sánchez, agra-
deció el apoyo del Ayun-
tamiento en los fines de la
misión e hizo un llama-
miento a que “estas em-
presas colaboradoras, y
otras, sigan participando
en la Ruta Solidaria que
emprenderemos de nuevo
en 2010, especialmente
en este año que está sien-
do más difícil para to-
dos”.

El responsable de Ruta
Motor, la agrupación de-
portiva murciana que co-
menzó la andadura de este
proyecto en el 2006, Ma-
nuel Díaz Vera, adelantó
las novedades que preten-
den introducir este año en
la próxima expedición hu-
manitaria, como “la mo-
chila escolar sanitaria”,
que incluirá todo el mate-
rial educativo que necesi-
tan los niños durante un
año, y “el cajón sanitario
solidario”, con los produc-
tos básicos de botiquín,
para que no queden des-
protegidos ante cualquier
pequeña emergencia.

AJE Albacete reconoce 
la ayuda a 'En Ruta Solidaria'

Repartieron 60 toneladas de productos sanitarios de primera
necesidad, en Mauritania

Carmen Oliver, David Sánchez paños, Rosa Pérez y Manuel Díaz Vera.

Un momento de la reunión.

La cesta de la compra en Albacete es la
sexta más barata de España, según un estudio
del Observatorio de Precios del Comercio
Minorista.

    

En comparación con el resto de capitales
de la región, solo Cuenca tiene unos precios
más bajos, un uno por ciento. Huelva, Valen-
cia, Castellón y Palencia son los otros chollos
para los consumidores.

    

Han vuelto las lluvias, cuando todavía no
se había pasado el hartazgo de agua. Y llegan
para quedarse por unos cuantos días. En el
año más lluvioso desde hace décadas no iba a
fallar el refrán: “En abril, aguas mil”.

    

Incluso se produjeron charcos en las ca-
lles de Albacete y no será porque las alcan-
tarillas no estaban contrastadas a lo largo del
invierno. Las pelusillas primaverales de to-
do tipo de árboles dificultaron que se desa-
guara convenientemente. Total, cuestión de
un par de horas de molestias, en el peor de
los casos.

    

El miércoles 21, las oficinas de Lotería de
Albacete van a secundar la huelga convocada
en toda España. Creen que puede haber una
privatización encubierta y quieren mostrar su
malestar y el de los empleados que puedan
perder su trabajo.

    

Dicen que hasta un 25%. En todo caso, pa-
ra los jugadores empedernidos, ¡ojo!, que
puede ser ese día el que salga su número.
¡Anticípense!

    

En Casas de Lázaro, hace seis años, la aho-
ra alcaldesa independiente, antes del Pp, y
tres concejales más, del Pp y del Psoe, denun-
ciaron que había malversación de fondos por
parte del alcalde del Pp.

    

El Partido Popular la expulsó, porque
“era una mentira movida por temas perso-
nales” (Atanasio Ballesteros dixit) y se la
tildó de “terrorista democrática” (Manuel
Serrano dixit, en palabras de la propia afec-
tada).

    

Ahora, los tribunales le han dado la razón
a María Eugenia Cuartero. O sea, que ya exis-
te experiencia en lo de acusar al que se sale
del redil para criticar la corrupción interna.
Lo mismo de la Gürtel, en una dosis muy pe-
queña.
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